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DIVISIÓN  TAQUIGRAFÍA 

Concejo Deliberante 
Ciudad de Salta 

 
.*.*.*. 

VERSIÓN  TAQUIGRÁFICA 
Salta, 20 de Marzo de 2019 

.*.*.*. 
 

T1sq.- 

4º REUNIÓN                                                                                3ºSESIÓN ORDINARIA 
 
PRESIDENCIA DEL SEÑOR. – CÁNEPA, MATÍAS. 
SECRETARÍA LEGISLATIVA. - AMADO, GERÓNIMO 
PROSECRETARIA LEGISLATIVA.- ILLESCA, MARCOS 
 
CONCEJALESPRESENTES. - ALURRALDE SANTIAGO – ALVARADO, ERNESTO -  
BATTAGLIA LEIVA, JESUS DAVID - CASTILLO, ALBERTO RAMÓN –CAUSARANO, 
ÁNGEL – COBO RONCAL, JACQUELINE – CORDOBA, RAUL - DEL FRARI, MARTÍN 
ALEJANDRO - FIGUEROA, NOELIA LIHUE - FOFFANI, CRISTINA INÉS – HERRERA, 
ROSA – LOPEZ, LUIS- PASSARELL, RICARDO ALEJANDRO – PUSSETTO, NORA  
GRACIELA- REYES ARREDONDO, MARIANA DEL VALLE – SERRANO, CLAUDIA 
MARCELA– TORFE, MÓNICA LILIANA – VARGAS, SANDRA MABEL - VILLAMAYOR, 
MARIA DEL SOCORRO.-  
CONCEJALES AUSENTES s/aviso.- ARROYO, ROMINA 

 
APERTURA 

-En la ciudad de Salta, a los veinte días del mes de marzo 
del año dos mil diecinueve, siendo horas 15:50‟, dice él: 

SR. PRESIDENTE (Cánepa). - Con la presencia de trece señores Concejales, siendo 
horas 15:50‟ y existiendo quórum legal, se declara abierta la 3ºSESIÓN ORDINARIA 
del año 2019. 

 
.*.*.*. 

IZAMIENTO DE BANDERAS 
SR. PRESIDENTE (Cánepa). - Invito a los señores concejales ALVARADO, ERNESTO 
y VARGAS, SANDRA MABEL a izar las banderas de la Nación Argentina y de la 
Provincia de Salta, respectivamente, en los mástiles del recinto.  

-Puestos de pie los señores Concejales y público presente, 
los concejales ALVARADO, ERNESTO y VARGAS, 
SANDRA izan las banderas de la Nación Argentina y de la 
Provincia de Salta respectivamente, en los mástiles del 
recinto. - 

-Aplausos- 

 
.*.*.*. 

ACUERDO PARA  LA DESIGNACIÓN DE 
JUECES TRIBUNAL ADMINISTRATIVO DE FALTAS 

SR. PRESIDENTE (Cánepa). – Conforme a lo resuelto en reunión de Labor 
Parlamentaria, corresponde dar tratamiento a los Expedientes N°82-080071 y 82-
80078/18.-  

Por Secretaría Legislativa se dará lectura a los dictámenes. 
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SR. SECRETARIO LEGISLATIVO (Amado).- Lee.  
Ref.: Expte. CºNº 82-080071-SG-2018.- 

PROYECTO DE RESOLUCION 
VISTO: el expediente CºNº 82-080071-SG-2018, mediante el cual el Intendente Municipal solicita acuerdo para la 

designación como Juez del Juzgado Administrativo de Faltas, el que a la fecha se encuentra vacante; y 
CONSIDERANDO  
Que, conforme lo establece el artículo 67 de la Carta Municipal – Ley Nº 6534, es facultad del Concejo Deliberante prestar 

acuerdo para dicha designación;  
Que, del estudio de los pliegos remitidos, no se infiere objeción alguna;  
Que, se dio cumplimiento al procedimiento para prestar acuerdo establecido en el artículo 25 del Reglamento Interno del 

Concejo Deliberante - Resolución Nº 374/10, conforme surge acreditado en el expediente de referencia;  
Que, no se recibieron impugnaciones u observaciones a la misma;  
Que, este Cuerpo no encuentra impedimento para hacer lugar a lo solicitado;  
Por ello,  

EL CONCEJO DELIBERANTE DE LA CIUDAD DE SALTA, 
EN REUNIÓN, HA ACORDADO, Y 

RESUELVE: 
ARTICULO 1°.-PRESTAR ACUERDO para la designación como Juez del Juzgado Administrativo de Faltas a la abogada Lucía Inés 
Zapata Usandivaras, D.N.I. Nº 31.733.024, de conformidad a lo establecido en el artículo 3º de la Ordenanza Nº 5578 y 
modificatorias y el artículo 67 de la Carta Municipal – Ley Nº 6534. 
ARTICULO 2°.-COMUNÍQUESE, publíquese y dese al Registro Municipal. 
Firman los concejales: Ángel Causarano- Rosa Herrera- Raúl Córdoba- Nora Pussetto- Mónica Torfe- Santiago Alurralde- Ricardo 
Passarell- Socorro Villamayor-Luis López. 

.-.-.-. 

Ref.: Expte. CºNº 82-080078-SG-2018.- 
PROYECTO DE RESOLUCIÓN 

VISTO: el expediente CºNº 82-080078-SG-2018, mediante el cual el Intendente Municipal solicita acuerdo para la 
designación como Juez del Juzgado Administrativo de Faltas, el que a la fecha se encuentra vacante; y  

CONSIDERANDO  
Que, conforme lo establece el artículo 67 de la Carta Municipal – Ley Nº 6534, es facultad del Concejo Deliberante prestar 

acuerdo para dicha designación;  
Que, del estudio de los pliegos remitidos, no se infiere objeción alguna;  
Que, se dio cumplimiento al procedimiento para prestar acuerdo, establecido en el artículo 25 del Reglamento Interno del 

Concejo Deliberante - Resolución Nº 374/10, conforme surge acreditado en el expediente de referencia;  
Que, no se recibieron impugnaciones u observaciones a la misma;  
Que, este Cuerpo no encuentra impedimento para hacer lugar a lo solicitado;  
Por ello,  

EL CONCEJO DELIBERANTE DE LA CIUDAD DE SALTA, 
EN REUNIÓN, HA ACORDADO, Y 

RESUELVE: 
ARTICULO 1°.- PRESTAR ACUERDO para la designación como Juez del Juzgado Administrativo de Faltas, al abogado Diego 
Enrique Peretti Figueroa, D.N.I. Nº30.344.689, de conformidad a lo establecido en el artículo 3º de la Ordenanza Nº 5578 y 
modificatorias y el artículo 67 de la Carta Municipal – Ley Nº 6534. 
ARTICULO 2°.- COMUNÍQUESE, publíquese y dese al Registro Municipal. 
Firman los concejales: Ángel Causarano- Rosa Herrera- Raúl Córdoba- Nora Pussetto- Mónica Torfe- Santiago Alurralde- Ricardo 
Passarell- Socorro Villamayor-Luis López y Ernesto Alvarado. 

SR. PRESIDENTE (Cánepa). - Se va a votar el primer proyecto, en general y en 
particular, los Concejales que estén por la negativa que levanten  la mano. 

-RESULTA AFIRMATIVA-  

SR. PRESIDENTE (Cánepa). - APROBADO.  
Se va a votar el segundo proyecto, en general y en particular, los Concejales que 

estén por la negativa que levanten la mano.  
-RESULTA AFIRMATIVA-  

SR. PRESIDENTE (Cánepa). - APROBADO.  
QUEDAN SANCIONADOS. SE PROCEDERÁ EN CONSECUENCIA. 

T2js.- 

 
.*.*.*. 

JURAMENTO JUECES TRIBUNAL 
ADMINISTRATIVO DE FALTAS 

SR. PRESIDENTE (Cánepa). - Invito a los presidentes de bloque, me acompañen a 
recibir al señor Intendente municipal, doctor Gustavo Adolfo Ruberto Sáenz. 

-Ingresa al recinto el señor Intendente, doctor Gustavo 
Ruberto Sáenz,  acompañado del señor Presidente, 
Concejales y funcionarios de la Municipalidad.-  

SR. PRESIDENTE (Cánepa). – Por ceremonial se dará lectura al Decreto 
correspondiente. 
SRA. LOCUTORA (Ceremonial).- Con la presencia del señor Intendente Municipal, 
doctor Gustavo Ruberto Sáenz; el señor Presidente del Concejo Deliberante, doctor 
Matías Antonio Cánepa; Señores Concejales, señores Secretarios y Subsecretarios del 
Ejecutivo Municipal; Señores Jueces del Tribunal de Faltas y Vocales del Tribunal de 
Cuentas Municipal; Medios de prensa; familiares, invitados especiales; señoras y 
señores. 
 A continuación, se dará lectura del Decreto de Intendencia que lleva el Nº 19/19. 
DECRETO Nº 19/19 
SECRETARÍA GENERALNº 006.401-SG-2 
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VISTO la Resolución Nº 019/19 del Concejo Deliberante, y; 
CONSIDERANDO: 
QUE mediante el citado instrumento legal el Cuerpo Deliberativo ha prestado acuerdo para la designación como Juez de 

2º Nominación del Tribunal Administrativo de Faltas, al Abogado DIEGO ENRIQUE PERETTI, D.N.I Nº 30.344.689, en los términos 
establecidos en el Artículo 3º de la Ordenanza Nº 5.578 y el Artículo 67º de la Carta Municipal – Ley Nº 6.534; 

QUE atento la precitada conformidad del Órgano Deliberativo, resulta procedente su respectiva designación en el cargo 
aludido, emitiendo el instrumento legal pertinente; 

POR ELLO: 
Y en uso de las atribuciones que le son propias; 

EL INTENDENTE DE LA MUNICIPALIDAD DE SALTA 
D E C R E T A:                             

ARTÍCULO 1º.- DESIGNAR en el cargo de JUEZ DE 2º NOMINACIÓN DEL TRIBUNAL ADMINISTRATIVO DE FALTAS al 
Abogado DIEGO ENRIQUE PERETTI, D.N.I Nº 30.344.689, a partir de la fecha en que se haga cargo de dichas funciones, 
conforme lo establecen el Artículo 3º de la Ordenanza Nº 5.578 y el Artículo 67º de la Carta Municipal – Ley Nº 6.534. 
ARTÍCULO 2º.- DEJAR establecido que el Sr. Peretti retiene el cargo del cual es titular, conforme lo dispuesto en el Decreto Nº 
0032/16. 
ARTÍCULO 3º.- TOMAR razón las Secretarías que componen el Departamento Ejecutivo Municipal con sus dependencias 
intervinientes y el Tribunal Administrativo de Faltas. 
ARTÍCULO 4º-EL presente Decreto será firmado por los señores Secretarios General y de Hacienda. 
ARTÍCULO 5º.- COMUNICAR, publicar en el Boletín Oficial Municipal y archivar. 
 

DR. GUSTAVO RUBERTO SAENZ 
Intendente 

Municipalidad de la ciudad de Salta 

Seguidamente, el señor Intendente tomará juramento al doctor Diego Enrique 
Peretti. 

-Se aproxima al estrado el señor Diego Peretti para tomar 
juramento. - 

SR. INTENDENTE MUNICIPAL (Gustavo Sáenz).- Señor, doctor Diego Enrique 
Peretti ¿Juráis a la Patria, por Dios y estos Santos Evangelios desempeñar fielmente el 
cargo de Juez del Tribunal de Faltas de la Municipalidad de la Ciudad, para el que 
habéis sido designado; observando y haciendo observar las Constituciones de la 
Nación, de la Provincia y la Carta Municipal? 
SR. DIEGO PERETTI (Abogado).- ¡Sí, juro¡ 
SR. INTENDENTE MUNICIPAL (Gustavo Sáenz).- Si así no lo hiciereis, que Dios y la 
Patria os lo demande. 

-Seguidamente el señor Intendente hace entrega de una 
copia del Decreto de designación al doctor Diego Enrique 
Peretti-. 

-Aplausos- 

.-.-.-. 
SRA. LOCUTORA (Ceremonial).- Lee.- 
DECRETO Nº 20/19 
SECRETARÍA GENERALERENCIA: EXPEDIENTE Nº 006.401-SG-2018 

VISTO la Resolución Nº 020/19 del Concejo Deliberante, y; 
CONSIDERANDO: 
QUE mediante el citado instrumento legal el Cuerpo Deliberativo ha prestado acuerdo para la designación como Juez de 

3º Nominación del Tribunal Administrativo de Faltas, a la Abogada LUCÍA INÉS ZAPATA USANDIVARAS, D.N.I Nº 31.733.024, en 
los términos establecidos en el Artículo 3º de la Ordenanza Nº 5.578 y el Artículo 67º de la Carta Municipal – Ley Nº 6.534; 

QUE atento la precitada conformidad del Órgano Deliberativo, resulta procedente su respectiva designación en el cargo 
aludido, emitiendo el instrumento legal pertinente; 

POR ELLO: 
Y en uso de las atribuciones que le son propias; 

EL INTENDENTE DE LA MUNICIPALIDAD DE SALTA 
D E C R E T A: 

ARTÍCULO 1º.-  DESIGNAR en el cargo de JUEZ DE 3º NOMINACIÓN DEL TRIBUNAL ADMINISTRATIVO DE FALTAS a la 
Abogada LUCÍA INÉS ZAPATA USANDIVARAS, D.N.I Nº 31.733.024, a partir de la fecha en que se haga cargo de dichas 
funciones, conforme lo establecen el Artículo 3º de la Ordenanza Nº 5.578 y el Artículo 67º de la Carta Municipal – Ley Nº 6.534. 
ARTÍCULO 2º.- TOMAR razón las Secretarías que componen el Departamento Ejecutivo Municipal con sus dependencias 
intervinientes y el Tribunal Administrativo de Faltas. 
ARTÍCULO 3º- EL presente Decreto será firmado por los señores Secretarios General y de Hacienda. 
ARTÍCULO 4º.- COMUNICAR,  publicar en el Boletín Oficial Municipal y archivar. 
 

DR. GUSTAVO RUBERTO SAENZ 
Intendente 

Municipalidad de la ciudad de Salta 
T3mn.- 

Seguidamente el señor Intendente tomará juramento a la doctora Lucía Inés 
Zapata.  

-Se aproxima al estrado la señora Lucia Inés Zapata 
Usandivaras para tomar juramento- 

SR. INTENDENTE MUNICIPAL (Gustavo Sáenz). - Doctora, Lucia Inés Zapata 
Usandivaras, ¿Juráis por Dios y por la Patria y estos Santos Evangelios desempeñar 
fielmente el cargo de Juez del Tribunal de Faltas de la Municipalidad de Salta, para la 
que habéis sido designada; observando y haciendo observar las Constituciones de la 
Nación, de la Provincia y la Carta Municipal? 
SRA.  ZAPATA USANDIVARAS (abogada).- ¡Sí, juro!  
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SR. INTENDENTE MUNICIPAL (Gustavo Sáenz).- Si así no lo hiciereis, que Dios y la 
Patria os lo demanden. 

  -Aplausos – 
 -Seguidamente el señor Intendente hace entrega de una copia del 
Decreto de designación,  a la doctora Lucía Inés Zapata 
Usandivaras- 

.*.*.*. 
PEDIDO DE CUARTO INTERMEDIO 

SR.PRESIDENTE (Cánepa).- Invito a los Concejales a pasar un Cuarto Intermedio para 
despedir al señor Intendente Municipal. 

-ASENTIMIENTO- 

SR.PRESIDENTE (Cánepa).-Cuarto Intermedio. 
-Siendo horas 16:13‟- 

-Se retira del recinto el señor Intendente conjuntamente con 
los señores Jueces del Tribunal de Faltas y funcionarios 
municipales, lo acompaña el señor Presidente y Concejales- 

 
REANUDACIÓN DE LA SESIÓN 

-A las horas 16:35‟- 

SR.PRESIDENTE (Cánepa).- Con la presencia de doce señores  Concejales, habiendo 
quórum podemos avanzar. 

.*.*.*. 
MOCIÓN 

SR.PRESIDENTE (Cánepa).- Tiene la palabra el concejal Castillo. 
SR.CASTILLO.- Señor Presidente, voy a solicitar la alteración del Orden del Día, para 
que se trate en primer lugar la ordenanza Ad-referéndum Nº15546 y dejemos para 
segunda etapa lo que son las manifestaciones. 
SR.PRESIDENTE (Cánepa).- Se va a votar la moción del concejal Castillo, los 
Concejales que estén por la negativa que levanten la mano. 

-RESULTA AFIRMATIVA- 

SR.PRESIDENTE (Cánepa).-APROBADA la moción.- 
 

.*.*.*. 
O  R  D  E  N     D E L    D I A 

SR.PRESIDENTE (Cánepa).- Por  Secretaría Legislativa se dará lectura. 
SR. SECRETARIO LEGISLATIVO (Amado).- Lee un resumen. 

.-.-.-. 
EXPTE. Nº 135-0112/19.- 

ORDENANZA Nº15.546 - PIROTECNIA  
(Punto Nº1) 

-No se lee- 
DICTAMEN  N° 01 

CONCEJO: la comisión de Legislación General, ha considerado el expediente de referencia y por las razones que dará el 
miembro informante, aconseja el dictado del siguiente: 

PROYECTO DE RESOLUCION 
VISTO:el expediente de referencia mediante el cual el Departamento Ejecutivo Municipal remite la Ordenanza ad-

referéndum Nº 15.546, y;  
CONSIDERANDO: 
QUE, la misma modifica artículos de las Ordenanzas N°s 11.666, 12.921, 13.076 y 15.280 que reglamentanel uso de 

artificios pirotécnicos; 
QUE, dicho instrumento fue remitido a este Cuerpo conforme lo establece el artículo 41 de la Carta Municipal, Ley Nº 

6534; 
QUE, en un todo conforme con la normativa mencionada y dentro de los plazos establecidos, es menester dictar el 

instrumento legal correspondiente compartiendo los fundamentos que dieron origen al dictado de la Ordenanza ad-referéndum Nº 
15.546; 

Por ello; 
EL CONCEJO DELIBERANTE DE LA CIUDAD DE SALTA, 

EN REUNIÓN HA ACORDADO, Y 
R E S U E L V E: 

ARTICULO 1º.- APROBAR la Ordenanza Nº 15.546, dictada por el Departamento Ejecutivo Municipal ad–referéndum del Concejo 
Deliberante que establece la reglamentación del uso de artificios pirotécnicos. 
ARTICULO 2º.- COMUNÍQUESE, publíquese y dése al Registro Municipal. 

SR.PRESIDENTE (Cánepa).- Tiene la palabra el concejal Castillo. 
SR. CASTILLO.- Gracias, señor Presidente. 

Quiero hacer un pequeño resumen de lo que es esta Ordenanza  y lo que se está 
tratando y que  como  Concejales tenemos que resolver en el día de hoy.   
 Felicito al señor Intendente por haber tomado la decisión política de regular de  
una vez por todo el tema de la pirotecnia. Pero, también entiendo y lamento que las 
personas de su ámbito jurídico que redactaron esta Ordenanza Ad-referéndum, no  
hayan contemplado ni tenido en cuenta lo que se trabajó en este Concejo Deliberante 
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en un plenario que entre todos los Concejales lo hemos realizado con invitados, como  
los comerciantes, fabricantes, importadores, funcionarios nacionales y demás personas 
relacionadas al rubro  de pirotecnia. 
 Se trabajó, pero “mucho” en este Concejo Deliberante. Hubo mucho adelanto en 
las comisiones, y no entiendo porqué desde el Ejecutivo no vinieron a pedir por lo 
menos las transcripciones taquigráficas de qué se habían manifestado y  en qué se 
había adelantado. 
 Por eso, lamento mucho este contenido, porque entiendo que hoy se va aprobar 
esta ordenanza, pero mañana tenemos que estar trabajando nuevamente para poder 
modificarla. 

 ¿Cuál es la finalidad?,  por eso festejo la decisión del Intendente, fue finalizar el 
padecimiento de determinados sectores, chicos con problemas hipoacúsico, autistas, 
sociedad protectora de animales, personas mayores y personas que no les gusta la 
pirotecnia. Pero tenemos otro sector que sí, y teníamos la oportunidad de regularlo, 
determinar lugares. Y… 

T4mm.- 

…Y siempre lo dije, me gustaría que Salta esté a la altura de ciudades del primer 
mundo y algunas naciones vecinas y ciudades como Rosario, Buenos Aires; en el cual 
el municipio o la provincia da un espectáculo de fuegos artificios, con esta Ordenanza 
no va a ser impedido.  

Aparte tiene una normativa en el cual regula sobre el transporte, una habilitación 
que está en contra o en desventaja de cualquier otro tipo de habilitación que le exija ser 
permanente, seguro de caución cuando hay seguros que cumplen; la verdad que no 
entiendo quien se hizo cargo de esta redacción. Pero, si lo importante destacar es cual 
fue la intención de este Intendente de dar una solución de un tema que hace más de 20 
años que vienen tratando y no le dan una solución.  

Tenemos muchos sectores comprometidos y creo que la redacción de esta 
Ordenanza Ad-referéndum la verdad que no ha tenido en cuenta los avances que tuvo 
este Concejo el año pasado desde que planteó esta Ordenanza. 

Así que, vuelvo a repetir, para resumir, felicito la decisión del Intendente, lamento 
la redacción de esta Ordenanza y me comprometo, creo que ya es voluntad de los 
veintiún Concejales, trabajar a partir de mañana en las modificaciones para tener una 
Ordenanza a la altura de la ciudad que se merece. Nada más, señor Presidente. 
SR. PRESIDENTE (Cánepa).- Gracias, señor Concejal.  

Tiene la palabra la concejal Villamayor. 
SRA. VILLAMAYOR.- Gracias, señor Presidente.   

En esta oportunidad nos toca debatir sobre una Ordenanza referida 
puntualmente a la pirotecnia y tiene una particularidad, porque se trata de una 
Ordenanza Ad-referéndum. Es decir, una Ordenanza que en un momento en que el 
Concejo Deliberante no estaba sesionando porque no era el periodo ordinario, por 
decisión del Intendente se envía al Concejo Deliberante esta Ordenanza y que por sus 
características debe aprobarse o rechazarse, con lo cual no acepta modificaciones en 
su contenido. 
 En primer lugar, quiero decir que este Concejo Deliberante y quiero destacar la 
actuación que ha tenido, porque durante los tres años que va de la gestión del 
Intendente Sáenz, se ha trabajado en buscar soluciones a la temática de la pirotecnia, 
siempre escuchando los distintos sectores, porque nadie puede negar que hay 
intereses encontrados cuando hablamos de pirotecnia. 
 Están, por un lado, quienes practican el comercio, venden, están quienes hacen 
uso de la pirotecnia y también hay terceros que se ven involucrados en esta actividad, o 
en este despliegue de fuegos artificiales padeciendo algún tipo de daño por cuestiones 
de salud, por su situación de ser mayores adultos y demás. 

Quiero decir en primer lugar, que la ordenanza que vino del Ejecutivo no es 
antojadiza o arbitraria, que surgió por una decisión del Intendente así de la noche a la 
mañana y porque se le ocurrió que era un tema… ¡no, no! 

El señor Intendente sabe claramente que este Concejo viene trabajando y 
entendió también que era necesario la presentación en ese tiempo y que era oportuno. 
Porque esta Ordenanza lo que hacía era evitar algo que en uno de los plenarios 
claramente manifestaron los comerciantes, es que ellos al iniciar el año hacen allí los 
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pedidos de lo que luego venderán en las épocas de fiestas y como consecuencia de 
ese pedido van haciendo los pagos mensuales anticipados del mes de enero hasta 
llegar a la época de las fiestas. 

Lógicamente, por la característica de la Ordenanza ha provocado alguna 
incertidumbre por parte de los vendedores, pero hay que decir también que este 
Concejo avanzó en este trabajo, porque en el año 2012 cuando hacíamos los primeros 
plenarios lo que se trataba y esto se hizo con gente de Salud Pública, del Hospital del 
Quemado, con gente del sector proteccionista de animales, con la gente de pirotecnia 
tanto de la provincia como de Nación. En… 

T5mc.- 

…En ese momento, lo que se trataba era la situación de lesiones que sufría en el 
físico, lesiones en la salud y en la integridad física y porque no pensar algunas 
situaciones extrema de pérdida de vida, como consecuencia del mal uso y de la mala 
manipulación de la pirotecnia. 

En ese sentido, debo destacar la actuación de los comerciantes que se han 
puesto de la mano con el área de Control Municipal tratando de lograr evitar la venta de 
productos ilegales, que son los que generalmente por no tener los controles necesarios 
provocan este tipo de afecciones en la salud. 

En los plenarios posteriores fue variando el debate y salimos en todo caso de lo 
que es el tema de la afectación, para atender al reclamo de otros sectores. Y esos otros 
sectores son los que al principio de esta exposición  planteaba como sectores más 
vulnerados, que son aquellos terceros, que no han decidido usar fuegos de artificios y 
sin embargo padecen; y me refiero al caso de aquellas personas que padecen autismo 
o de aquellos  que vienen en representación de las personas que padecen autismo. 

También aquellos integrantes de asociaciones protectoras de animales, que 
claramente sabemos que los altos decibeles sonoros provocan daños, sustos a los 
animales y a las personas. 

Avanzando en el análisis  y en las conversaciones, en el último plenario, los 
propios comerciantes nos manifestaron que era posible erradicar del comercio en lo que 
es la ciudad de Salta, las bombas de estruendos.  

Así fue que acompañados y con la voluntad manifiesta de ellos, logramos 
también avanzar en ese pequeño paso de sacar las bombas de estruendos que son las 
que mayores decibeles o mayor afectación sonora provoca. 

En la ordenanza del día de hoy lo que se está planteando es algo que también 
surgió del debate de los plenarios, que es buscar una ciudad donde sin eliminar el cien 
por cien lo que son los fuegos de artificios donde existen comerciantes y también 
empleados que dependen de ese comercio, estamos sancionando una ordenanza que 
dice: „No a la pirotecnia sonora‟. 

Es decir, lo que estamos buscando es lo que ya se hablaba en estas reuniones 
amplias que se hicieron durante el año 2018; es decir, más luces y menos ruidos.  

Ahora bien, le explicaba al inicio que esta ordenanza se aprueba o se rechaza. 
Este Concejo, por mayoría, entiende que la decisión política del Intendente es 
necesaria ¿Por qué? porque hay terceros vulnerables  que no tienen porqué padecer 
esta situación del daño en la salud o de incomodidad familiar cuando hay alguna 
persona mayor, algunas personas con síndromes o con autismo. 

Entonces, lo que vamos hacer y lo hemos hablado previo a aprobar esto, nos 
hemos reunido con los comerciantes. En todo caso, si entienden que hay cuestiones 
para afilar el lápiz y modificar algunas de las cláusulas, algunos de los artículos de la 
ordenanza -y lo digo, mirándolo aquí a uno de los representantes de una de las 
empresas más importante  que tiene la ciudad de Salta-, este  Concejo está abierto 
para cualquier tipo de discusión o propuesta que redunde en beneficio de la ciudadanía, 
logrando un verdadero equilibrio entre lo que es el libre comercio y la salud pública de 
los vecinos de Salta.  

Por lo que, señor Presidente, mi voto será favorable a la ordenanza y –repito-, 
este Concejo queda abierto a las conversaciones futuras que amerite el tema. Gracias 
Presidente. 

T6mia.- 

SR. PRESIDENTE (Cánepa).- Tiene la palabra el concejal Alvarado. 
SR. ALVARADO.-Gracias, señor Presidente.  
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Yo concurrí a la comisión de Legislación y me involucré en el tratamiento de esta 
ordenanza. 
 La verdad coincido, si me permite que lo nombre, con el concejal Castillo, me 
parece una falta de respeto que tanto trabajo que se hizo en el Concejo Deliberante, en 
forma sorpresiva aparezca esta Ordenanza; que lo cual celebro.  

Creo que busca solucionar un sector de la sociedad que viene demandando hace 
tiempo, tanto las organizaciones que defienden a los animales, como otras 
organizaciones de derechos a la salud. 
 Creo que esta ordenanza no contempló la fuente de trabajo y viniendo yo de un 
sector que representa a los trabajadores, creo que se hace difícil aprobar, porque lo 
explicaron bien los empresarios, hasta un –chasqui boom- hace ruido, los fuegos 
artificiales hacen ruido. 

Con esta Ordenanza prácticamente limitamos un 100% la posibilidad laboral que 
tiene el sector,  y como bien lo decía la concejal anteriormente, es un sector que está 
practicando una actividad comercial lícita. Entonces, por qué interferir en la fuente de 
trabajo de tanta gente que vive en la ciudad de Salta, gente que trabaja dignamente. 
 Entonces, en ese sentido y entendiendo que esta ordenanza la tenemos que 
aprobar o rechazar, nos juntamos con otros sectores político que presentaron una 
ordenanza, de la cual también pidieron preferencia y posiblemente la tratemos en la 
próxima sesión.  
 Considero que hay puntos que se tienen que modificar, sobre todo puntos donde 
garanticen la fuente de trabajo de la gente, entendiendo que la situación complicada de 
la República Argentina no es la mejor para que estemos prohibiendo, vuelvo a repetir, 
una actividad lícita y que brinda trabajo a mucha gente en la ciudad de Salta. 
 Espero que seamos iluminados y podamos modificar la futura ordenanza que 
tratemos para preservar la fuente de trabajo. Gracias, señor Presidente. 
SR. PRESIDENTE (Cánepa).-  Gracias, señor Concejal. 

Tiene la palabra la concejal Serrano. 
SRA. SERRANO.- Gracias, señor Presidente.  

Quería expresar también mi sorpresa, el asombro que se haya tratado pasadas 
las fiestas de fin de año, esta Ordenanza Ad-referéndum. 
 Me pareció un poco imprudente, debido a que durante el año se ha tratado la 
posibilidad de reunirse con varios sectores empresariales. Me preocupa muchísimo el 
hecho de que podamos vernos hoy con las manos atadas y tengamos solo la 
posibilidad de decir sí o no. 
 Siento muchísimo y me preocupa el sector de micros emprendedores, que quizás 
hicieron su inversión ilusionados de trabajar este año y cómo poder llegar ellos ahora a 
recuperar ese dinero. Quizás lo deben haber conseguido a través de un préstamo. 
 Me hubiera encantado también que se pueda tratar este tema, pero que sea 
gradual. Hay muchas fiestas futuras hasta fin de año en Salta, sobre todo agosto que es 
una fecha en la cual hay muchos creyentes que festejan a una Virgen y he visto la 
protesta de esta gente también, que justamente está afuera, como todos escuchamos. 
 Aquí el tema es que no podemos agradar a todos. Hoy no tenemos la posibilidad 
de conversar ni consensuar, hoy tenemos que decir, si o no. Y como decía hace un 
rato, no podemos agradar a todos.  

Tenemos que tomar una decisión y a veces la balanza pesa; a los Derechos 
Humanos, a las personas con problemas de salud, hipoacúsicos, con problemas 
cardíacos y también a los proteccionistas que vienen luchando por este tema. 

De manera tal, que voy a votar a favor de esta Ordenanza Ad-referéndum, quiero 
adelantar mi voto, voy acompañar siempre y cuando sea en beneficio de la salud de 
todos los salteños. Gracias, señor Presidente. 

 T7mc.- 
SR. PRESIDENTE (Cánepa).- Tiene la palabra el concejal Del Frari. 
SR. DEL FRARI.- Gracias, señor Presidente.  

Primero que nada, tengo que decir que he presentado el día 5 de febrero de 
2019 un proyecto de ordenanza que solicita la pirotecnia sonora cero en Salta y que fue 
presentado antes del proyecto Ad-referéndum que presenta el Intendente de esta 
ciudad. 
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Me hubiese gustado que el proyecto de mi autoría, que he presentado junto a la 
firma de mi compañera de bloque, la concejal Serrano, haya sido tratado como 
corresponde por los canales normales dentro de este Concejo Deliberante y se haya 
tratado por haber sido presentada antes. No entiendo muy bien la razón porque no fue 
tratada. 

Por otro lado, decir que en la sesión anterior he pedido preferencia de mi 
proyecto de ordenanza de pirotecnia sonora cero, que es el Nº104/2019, y que tampoco 
entiendo muy bien porque no fue tratado en la comisión de Legislación General este 
último lunes. 

Con respecto al proyecto que hoy se tiene que tratar que es el proyecto Ad-
referéndum del Intendente, que debe ser por sí o por no. Me parece que es un proyecto 
que ha salido muy apresuradamente del Ejecutivo Municipal. 

Me parece que este Concejo Deliberante ha venido realizando a través de los 
últimos años plenarios, conversaciones, diálogos, tratando de buscar consenso y 
aprender más sobre este tema de la pirotecnia sonora y sobre todo por los daños que le 
producen a la salud, a los niños con autismo, a las personas con discapacidades, 
adultos mayores, convalecientes, a los animalitos que son los seres vivos que nos 
acompañan en este mundo. A los animales silvestres que a veces tienen que emigrar 
de los lugares de la ciudad hacia otros lugares por la pirotecnia sonora. 

Me parece, señor Presidente, que fue una decisión apresurada desde la 
Intendencia de tratar que debatamos un proyecto por sí o por no.  Creo  que es un 
debate mucho más amplio, donde tenemos que buscar las opiniones de todos, de las 
veintiuna bancas de Concejales que están aquí en este Cuerpo legislativo. 

Debo decir que el espíritu del proyecto Ad-referéndum del señor Intendente, tiene 
que ver con el mismo espíritu del proyecto que he presentado en este Concejo 
Deliberante y que hemos presentado junto a nuestro bloque político que es Unidad 
Ciudadana, Partido de la Victoria. 

Nosotros acompañamos el espíritu de este proyecto de pirotecnia sonora cero. 
Esto no quiere decir que vamos en contra de los puestos de trabajo de aquellos que 
trabajan en este rubro, no tiene nada que ver esto. 

 Porque nosotros no estamos diciendo que no se venda nunca más artículos de 
pirotecnia en la ciudad de Salta, lo que estamos diciendo, exponiendo y escrito en 
nuestro proyecto es que la pirotecnia sonora no se venda más en la ciudad de Salta; 
que no se utilice más por el daño que causa a todos aquellos sectores y grupo de seres 
humanos y animales que hemos descripto anteriormente. 

Estamos pidiendo que sigan trabajando en el mismo rubro, pero vendiendo 
pirotecnia lumínica, como lo hacen en diferentes países del mundo y que ha tenido muy 
buenos resultados. No quiere decir que cierren sus negocios, cierren sus puertas. 

Por otro lado, los miembros de CAEFA, quienes representan a los sectores de 
los empresarios, he escuchado de sesenta mil puestos de trabajo, tres mil o seis mil 
familias. 

A mí me parece, señor Presidente,  que no tengo la voz autorizada para decir 
cuánto son. Pero si sé que en Salta hay 3 o 4 familias que se dedican a la venta de los 
artículos de pirotecnia hacen muchísimos años. Que de allí se desprendan otras ventas 
en la época de la fiesta, si es verdad, hemos visto en la calle y lo hemos visto en la 
ciudad. Ahora… 

T8sq.- 
...Ahora,  también tenemos que tener en cuenta que el 80%, 85% de los salteños 

han dado su opinión a través de las redes sociales, a través de notas que han hecho en 
diferentes medios y sus opiniones y que quieren que la pirotecnia sonora en Salta se 
deje de utilizar, por el bien de todos. 
 Aquellos sectores empresariales, que están aquí presentes hoy en este recinto, 
tienen que entender que legislar y trabajar por el bien común tiene que ver también con 
hacer lo que quiere la mayoría de los ciudadanos. 
 Señor Presidente, voy a adelantar mi voto positivo al proyecto Ad-referéndum 
que presenta el Intendente, siempre y cuando se realicen las modificaciones 
correspondientes durante la semana de trabajo que viene en este Concejo Deliberante. 
Que se tenga en cuenta el proyecto o la ordenanza que hemos presentado nosotros, 
que se hagan las modificaciones correspondientes y que tengan participación también 
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la Cámara Empresarial de artículos de Pirotecnia, los ciudadanos, las asociaciones 
mascoteras y por supuesto las asociaciones que nuclean a los niños con autismo, que 
son los que más nos importan y lo que más nos interesa en nuestro espacio político. 

Nada más señor Presidente. Muchas gracias. 
SR. PRESIDENTE (Cánepa). - Tiene la palabra la concejal Foffani. 
SRA. FOFFANI. - Gracias, señor Presidente.  

Por supuesto que voy adelantar mi voto aprobando, pero lógicamente no puede 
dejar de expresar mi rechazo al método que tiene este Intendente, como lo tuvo el 
anterior, de utilizar el mecanismo en forma discrecional de Ad-referéndum, que es lisa y 
llanamente un Decreto de necesidad de urgencia; cuando en realidad, como ya se ha 
dicho antes, habiendo pasado las fiestas.  

Porque este proyecto de ordenanza ingresó al Concejo en febrero, y pudiendo 
haberse tratado en periodo legislativo a partir de marzo, ya que, en este momento, si es 
que los comerciantes están proveyéndose de stock, en un mes no iban a hacer la 
diferencia en función de que conocían que existía el proyecto del Ejecutivo. 
 Por lo tanto, creo que es una forma de mantener el control por parte del poder 
político de este Concejo, no cumple ninguna función más que la de encuadrar al 
Concejo Deliberante detrás de la política que el Intendente ha decido desenvolver y 
hace valer este mecanismo, que ya lo conociéramos con Isa, de utilizar en forma 
discrecional los decretos de necesidad y urgencia. 
 Por otra parte, me parece una ordenanza que carece de otros elementos que 
debieran incorporarse como, por ejemplo, el hecho que solamente se prohíbe los 
fuegos de artificios sonoros. Cuando en realidad las organizaciones que cuidan el 
bienestar de los animales están requiriendo, además, aquellos que por ser lumínicos 
también trabajan o actúan con pólvora y no se contempla de ninguna manera, en este 
sentido, las consecuencias para los niños y los animales, de fuegos artificiales que sin 
ser sonoros o de baja sonoridad, sin embargo, estén estructurados con pólvora. 
 Desde nuestra posición, creo que también es impotente porque, que sea una 
ciudad la que prohíba parcialmente los fuegos de artificio, no evita que ingresen de las 
ciudades aledañas y que por lo tanto circulen en la población en forma discrecional. 
 No tiene la Municipalidad la cantidad de inspectores, como para poder impedir y 
controlar el uso y la venta clandestina de este recurso, a partir de que comienza el 
periodo de las fiestas. 
 Por lo tanto, quiero dejar aclarado que esta ordenanza es ineficaz, es impotente 
y además rechazamos el método con el cual se trata de imponernos, porque en 
realidad podría haber sido trabajada muy fuertemente en este Concejo y desde ya yo 
hubiera aportado todos estos criterios que estoy exponiendo. 

Así es que adelanto mi voto aprobando con todas estas observaciones. 
T9mc.- 

SR. PRESIDENTE. (Cánepa).- Tiene la palabra la  concejal Vargas. 
SRA. VARGAS.- Gracias, señor Presidente.  

Todos alguna vez hemos disfrutado espectáculos de fuegos de pirotecnia 
durante la fiesta de navidad y año nuevo, es muy lindo para ver. Pero, hay mucha gente 
que sufre ese ruido, especialmente los ancianos, los bebés, que no comprenden los 
estruendos de donde proviene esa explosión, especialmente las personas que tienen 
alguna discapacidad neurológica, síndrome de Down, autismo y también nuestros 
animales, las mascotas sufren la pirotecnia. 

Es por eso, que voy acompañar este proyecto que tiene una visión de 
solidaridad, porque escuchó el clamor de la gente. Por supuesto que quiero dejar 
sentado que hay que introducir una serie de modificaciones, en especial considero que 
se debe prohibir el uso de la pirotecnia sonora no mayor a los 65 decibeles que es lo 
permitido por la Organización Mundial de la Salud. 

Creo que no está en el ánimo de ninguno de los Concejales perjudicar las 
fuentes laborales de la gente que trabaja lícitamente en el comercio de la pirotecnia. 
Nada más, señor Presidente. 
SR. PRESIDENTE. (Cánepa).- Gracias Concejal. 

Tiene la palabra la concejal Figueroa 
SRA. FIGUEROA.- Gracias, señor Presidente.  
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Primero, quiero hablar que como representante de los salteños acompañé a 
muchas asociaciones que cumplen una labor permanente y muy reconocida para 
acompañar y colaborar con el tratamiento y el diagnóstico de los niños con autismo en 
la ciudad de Salta. Entre esas asociaciones, agradezco a Luis, de TGD Padres TEA 
Salta, de habernos involucrados constantemente a los Concejales en esas actividades. 

También, desde hace un tiempo estaba trabajando con muchas personas que de 
manera anónima se acercaron al Concejo Deliberante a trabajar en proyectos para 
proteger a las mascotas, a los animales y a los perritos callejeros. 

En este sentido, habiendo tenido una trayectoria de trabajo sobre estos sectores 
vulnerables como autora del Consejo Municipal de Adultos Mayores, también otro 
proyecto en el que pude trabajar y que ha sido aprobado por este Cuerpo. 

 Simplemente, quiero dejar en claro que estoy de acuerdo con la pirotecnia cero 
en la ciudad de Salta. Pirotecnia „sonora‟ cero en Salta. 

La verdad que mi trabajo puede hablar desde este posicionamiento, mi 
trayectoria. 

Con respecto a esta ordenanza, mis aportes y mis críticas han sido con el día 
después de la ordenanza. Es decir, que trabajemos para no desinformar a los salteños, 
no mintamos, ni los medios de comunicación, ni los Concejales, ni las asociaciones que 
están involucradas, porque en ningún momento se habla de prohibir la pirotecnia. 
 Habrá, señores y señoras, el día de mañana locales habilitados de pirotecnia, no 
se está eliminando con este proyecto de ordenanza la venta de pirotecnia. 

¿Por qué lo digo? Porque en el artículo 1º tenemos una modificación para darles 
una habilitación permanente y no temporal a los locales que venden pirotecnia.  

En el resto de los artículos tenemos otras disposiciones que impone el municipio 
a aquellos que quieran vender pirotecnia. Lo… 

T10js.- 

…Lo que si debo destacar que en el artículo 3º de este proyecto de tan solo seis 
articulados, expresamente dice: “Queda prohibido en el ámbito de la Municipalidad de 
Salta la tenencia, uso, detonación y/o comercialización, y/o venta al público mayorista, 
minorista de todo artificio de pirotecnia que provoque sonoridad”. 
 En esto me quiero detener, porque lo que no sale de este Concejo Deliberante, ni 
ha sido iniciativa del señor Intendente, es mandar cuáles van a ser los artificios que se 
van a poder vender y cuáles no. Necesitamos que la sociedad salteña sepa también, 
qué puede comprar y qué no. 
 Entonces, más allá de estas cuestiones creo que cuando uno habla y apoya una 
causa, también debe ser claro. Aquí no estamos con este proyecto prohibiendo la venta 
de pirotecnia, estamos hablando solamente de la sonora; y existe hoy en la aprobación 
de este proyecto un vacío legal, no tan solo para los comerciantes, sino también para 
los consumidores que no saben qué pirotecnia van a poder comprar o vender el día de 
mañana. 
 Esta fue mi crítica y por esto fui difamada por ciertos sectores que pertenecen al 
actual Intendente de la ciudad de Salta. Dijeron que estaba del lado de los empresarios. 
A esos sectores les pido que se rectifiquen y que no utilicen la causa de la pirotecnia 
sonora cero y del cuidado de niños, mascotas y ancianos para sus causas políticas. 
Que no lo conviertan en una cuestión partidaria, ni en un spot de campaña y que 
trabajen en serio con este tema. 

El día de mañana no tan solo vamos a tener que trabajar en la reglamentación y 
en todo caso en nuevos proyectos de ordenanzas para completar estos vacíos legales, 
sino también que espero que el Intendente asuma el compromiso de hacer un real 
control sobre lo que él mismo planteó.  

Quiero ver a aquellos empleados realmente controlando si se vende o no la 
pirotecnia cero. Quiero ver también al Ejecutivo Municipal en su conjunto realizando 
capacitaciones y campañas de información a toda la ciudadanía. 

Este no es un proyecto que es un antes y un después. Lamento muchísimo que 
se dé de esta forma, que no se hayan sentado todos los sectores a discutir en una 
ordenanza seria, en un compromiso participativo y social para trabajar sobre estas 
afecciones a aquellos sectores vulnerables. 

Simplemente fue esa mi crítica el día lunes, la vuelvo a repetir en el recinto: 
acompaño la pirotecnia sonora cero; voy a votar esta ordenanza, pero sin embargo me 
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parece que esta no es la forma. No nos han dejado tampoco a los Concejales realizar 
las modificaciones pertinentes en este proyecto por ser una Ordenanza Ad-referéndum. 

Nada más que eso, señor Presidente. Seguiremos trabajando por los salteños. 
Muchas gracias. 
SR. PRESIDENTE (Cánepa).- Gracias, señora Concejal. 
 Tiene la palabra el Concejal Leiva. 
SR. BATTAGLIA LEIVA.- Gracias, señor Presidente. 
 Los que hoy estamos aquí en este recinto, todas las organizaciones que han 
llevado un reclamo durante tanto tiempo y han sido escuchados de alguna manera con 
respecto a algo que causaba molestia y angustia a muchas familias; también los que 
están en la puerta del Concejo Deliberante haciendo un reclamo, estamos de acuerdo 
en algo, coincidimos en algo que era el espíritu y el fondo de esta discusión y que tiene 
que ver con pirotecnia sonoridad cero. 
 Hoy lamentablemente hemos sido empujados contra nuestra voluntad a discutir 
algo que excede lo que el espíritu del reclamo planteaba, que tenía que ver con 
perseguir en reducir a su mínima expresión la sonoridad de los artefactos que se 
utilizan en épocas, sobre todo de fin de año cuando la gente festeja y puede de alguna 
manera expresar la alegría en esa época que nos toca vivir y disfrutar. Pero… 

T11mn.-  
 …Pero cuando planteábamos lo que otros padecían, tenía que ver con la 
sonoridad dentro de este proyecto Ad-referéndum que nos quitó toda posibilidad de 
poder debatirlo, discutirlo, analizarlo, de proponer de cada uno de los sectores de qué 
manera podíamos hacer una norma que pueda de alguna forma ser ejemplificadora si 
se quiere, y también ser replicada en otros lugares de la provincia y porque no pensar 
en el país. 
 Desde Salta trabajar todos juntos, y cuando digo todos juntos quiero mencionar a 
todas las organizaciones que vienen haciendo este reclamo, bien lo decía. 

También a quienes han encontrado una actividad económica mediante la venta 
de juegos de artificios y que ven cómo en este preciso momento quizás se atenta ante 
esa posibilidad de un ingreso económico. 
 Quiero hacer referencia a este proyecto que quizás ha tratado de buscar 
adelantarse a lo que se preveía, bien lo decía el concejal Del Frari, él en su momento 
presentó un proyecto. Y puedo hablar a modo personal, en diciembre 24 ya publicaba 
en mis redes en cuanto a la sonoridad cero. 

El norte siempre fue reducir a su máxima expresión la sonoridad de los artefactos 
de todos los elementos que se utilizan y no así intervenir en la venta, distribución. 

Hoy aquí en la puerta del Concejo hay muchas personas que durante una época 
del año tienen un ingreso económico, toman el riesgo de invertir y lógicamente eso 
también deviene en fuentes laborales no tan solo para su familia, sino para otras 
personas. Entonces, es justo este reclamo que están haciendo porque ven que se ha 
desvirtuado el fondo de la discusión. 

 Lamentablemente, tengo que decirlo, como Concejales estamos entorpeciendo 
algo que ellos empezaban a transformar y a darle forma, que tenían que ver con el 
dialogo, el consenso. Porque entre ellos, organizaciones de niños con autismo, 
hipoacúsicos, organizaciones proteccionistas y empresarios ya habían empezado a 
reunirse y a trabajar con una misión, de poder llegar a un acuerdo que tenía que ver 
con la sonoridad en la pirotecnia. Lamentablemente, venimos y metemos la pata como 
políticos y empezamos a habilitar una nueva brecha. 
 Este proyecto que plantea en su articulado muchas cuestiones que perjudican a 
un sector, tenemos que empezar nuevamente a debatirlo, invitando a todas las partes y 
a cada una de las partes involucradas, sentarnos en una mesa y empezar a pensar en 
las modificaciones.  Porque tras la aprobación de este proyecto, quisiera comprometer a 
todos mis pares Concejales para que trabajemos juntos con las modificaciones, pero 
primero que nada escuchemos a los actores involucrados en esta cuestión. 
 El norte no va a dejar de ser „pirotecnia sonoridad cero‟, pero ese norte no puede 
perjudicar y empujar a muchas personas a la ilegalidad, porque en parte estamos 
haciendo eso. Estamos marcando dentro del articulado, monopolizar el mercado, eso 
llevaría a que muchos de los que hoy invierten su dinero y pueden tener un ingreso 
económico y un beneficio salgan de la legalidad, porque son personas que pagan 
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alquiler, que pagan impuestos; que son habilitadas legalmente por la Municipalidad para 
ejercer la actividad. Entonces… 

T12mm.- 

…Entonces, esto también nos pondría a nosotros en una situación de empujar a 
la ilegalidad a muchos de los que hoy legal y formalmente llevan esta actividad.  

El norte no tiene que dejar de ser “Sonoridad cero”, pero lo que desde este 
bloque estamos instando a todas las partes involucradas, es a sentarnos en una mesa y 
replicando lo que ellos ya han iniciado: el dialogo con respecto, entendiendo que la 
salud está por delante de todo y podamos llevar adelante la modificación de algunos 
artículos que son parte de esta ordenanza.  

Simplemente, manifestar que desde este bloque apoyamos el reclamo de todas 
las instituciones que durante años han pedido ser escuchadas, han tenido como 
estandarte reducir la sonoridad de los artefactos de los fuegos de artificios.  

Pero, también tenemos que tener en cuenta la voz de muchas familias que hoy 
se manifiestan en la puerta de este Concejo y entender que como Concejales tenemos 
que estar por encima de la situación y en vez de ocasionar una grieta, tratar de unirnos 
en un solo mensaje. Eso va hacer que seamos una mejor ciudad, podamos ser mejores 
ciudadanos y va a marcar cómo de alguna manera pretendemos que nuestra ciudad 
avance sobre esas bases, sobre todas las cosas sobre las bases del respeto. Muchas 
gracias, señor Presidente. 
SR. PRESIDENTE (Cánepa).- Gracias, señor Concejal.  

Tiene la palabra el concejal Córdoba. 
SR. CÓRDOBA.- Gracias, señor Presidente.  

Saludo a los presentes también. Simplemente, manifestar que desde el bloque 
Radicales por los Vecinos vamos a acompañar con el voto positivo esta Ordenanza Ad-
referéndum, tomando por ahí que me permita el concejal Leiva también palabras de él. 
Lo que nos cabe a nosotros es la responsabilidad de abrir el debate, de saber tener un 
disenso para poder llevar un consenso, sobre todo, entendiendo la necesidad de una 
gran parte de nuestra sociedad sobre todo aquí en el ejido municipal que viene 
solicitando esto.  

Simplemente, quiero traer al recinto a la memoria que también oportunamente 
años atrás se discutió y se comenzó -si mal no recuerdo- en un Concejo Deliberante 
“Salta Libre de Humo”. Hubo distintas posiciones, se decía, se hablaba de lo comercial, 
de la salud y gracias a Dios salió adelante y hoy creo que podemos compartir aquellos 
libremente sin invadir el derecho de los demás y existe “Salta Libre de Humo”. 

También, en su momento en este Concejo nació “Tolerancia 0” de alcohol en 
sangre para los conductores y después se transformó en ley. 

Por eso decía, traer a la memoria esto porque es la responsabilidad que nos 
cabe a nosotros en este Concejo Deliberante dar el primer paso, aprobar esta 
Ordenanza Ad-referéndum y permitirle al concejal Del Frari, Castillo, Leiva que ya 
venían trabajando con proyectos del año pasado, la posibilidad justamente que puedan 
presentar las modificaciones a los artículos que ellos consideran; por supuesto 
escuchando a todas las partes que están involucradas en el tema. 

Nada más, señor Presidente. Gracias. 
SR. PRESIDENTE (Cánepa).- Gracias, señor Concejal. 
 Le voy a pedir al Vicepresidente Primero si puede reemplazarme, así puedo 
hacer uso de la palabra. 

-Asume la Presidencia, el Vicepresidente Primero, concejal 
Leiva- 

SR. VICEPRESIDENTE PRIMERO (Battaglia Leiva).- Tiene la palabra el concejal 
Cánepa. 
SR. CÁNEPA.- Gracias, señor Presidente.  

Recuerdo que hace un par de años cuando en una manifestación, que no me 
acuerdo bien de qué institución era, habían estado tirando bombas de estruendo y vino 
a este recinto una vecina desesperada porque su hijo tenía un problema nervioso y 
había entrado en colapso, pidió ayuda y nos dijo que por favor que no sigan tirando 
bombas de estruendo. La… 

T13mia.- 

 …La verdad que esa fue, en lo personal, la primera experiencia de entender algo 
que te parece lejano, cuando uno tira fuegos artificiales cree que no daña a nadie, que 
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uno lo puede hacer sin ningún tipo de inconveniente. Y como bien decían mis 
compañeros Concejales, todos, porque la verdad que cada uno, en el fondo, 
coincidimos en lo fundamental. 

 Lo que buscamos es que se pueda comercializar una actividad lícita, como es la 
pirotecnia, pero regulando algo que tiene que ver con la salud de la población; sin 
afectar a nadie. Y a partir de ahí me fui interiorizando lo que era el problema de la 
pirotecnia de impacto sonoro, que es lo que estamos hablando ahora, y como bien 
decían todos ustedes, requiere estas normativas de modificación y vamos a trabajar en 
ese sentido. 
 Ahí vimos cómo la Sociedad Argentina de Pediatría, hablando de los niños, pedía 
por favor que se modifiquen y reglamenten estas normativas. 
 Hablábamos con los directores de los hospitales de la ciudad de Salta que nos 
decían: „por favor que hay gente hospitalizada que no se puede despertar de golpe, que 
no se pueden hacer estos eventos tirando bombas de estruendo o artículos de impacto 
sonoro‟; que causaba un daño a la salud de las personas. Nos lo decía gente que está 
en la gerontología y por supuesto lo que todo el mundo conoce, los chicos con autismo, 
pero hay muchísimos traumas que tienen que ver con el sistema nervioso y que 
también son afectados. 
 El caso de las mascotas, tantas familias que tienen mascotas y padecen una 
situación de mucho estrés porque las mascotas tienen una sensibilidad muy especial, 
mucho más que la nuestra y una sensibilidad sonora que entran en colapso. 
 Por lo tanto, uno empieza a conocer que no es algo simplemente de un festejo, 
sino que se daña a alguien. En una sociedad, una ciudad o cualquier comunidad 
tenemos que aprender a convivir. Una convivencia sana, donde uno tiene que dejar de 
lado algunas cosas para no dañar, no perjudicar, y sobre esa base en su momento 
sacamos la ordenanza que tiene que ver con las bombas de estruendo y articulo 
similar. 

Hemos tenido mucho dialogo, yo coincido con lo que dijo David, el tema del 
dialogo es fundamental, lo hemos tenido en el plenario que hizo el concejal Castillo. Vi 
al concejal Del Frari, también preocupado por esto y así a cada uno de ustedes. 

Lo que nosotros ahora estamos tratando es una Ordenanza Ad-referéndum, que 
me gustaría hacer una defensa de este mecanismo y por qué. 

Al Intendente lo escuché muchas veces hablar de este tema, no es de ahora. 
Cuando era senador, presentó un proyecto de ley en este sentido, y cuando yo 
presenté el proyecto de ordenanza de bombas de estruendo y artículos similares lo 
había hablado con él y estaba siempre en esta línea de trabajo. 

Como decía la concejal Foffani, el problema de eficiencia de la norma, el tema de 
hacer y cómo hacer y me decía: mirá con esto de las bombas de estruendo hay muchos 
artículos que también tienen impacto sonoro y no están prohibido. Que entre paréntesis 
es bueno aclarar, luego voy a hablar un poco del planteo de los comerciantes, que tuve 
la oportunidad de recibirlos. 

Hay más de 400 artículos de pirotecnia, nosotros estamos trabajando, como bien 
se dice aquí, en el tema de la pirotecnia sonora que es la que genera un daño, incluso 
escuché a la concejal Vargas hablando un poco de decibeles, porque es algo que hay 
que precisar. 

En definitiva, en su momento el Intendente entendió que una de las cosas que 
debía hacer era, no solo fortalecer la norma que nosotros ya sancionamos en su 
momento, evitando que otros artículos que hoy no están prohibidos pasen a estar 
prohibidos, sino hacerlo en el tiempo necesario y que tome vigencia. Porque una 
Ordenanza Ad-referéndum toma vigencia en el mismo momento, para evitar que haya 
compra de mercadería por parte del comercio. Porque… 

T14sq.- 

…Porque la idea, y coincido también con lo que dijeron ustedes: „no afectar a 
nadie‟; pero por supuesto sobre todo, el legislar para aquellos que tienen problemas de 
salud o que son dañados por la pirotecnia sonora. Por eso fue, a mi manera de ver, 
adecuado el uso de ese instrumento porque fue a comienzo de año, entró en vigencia y 
les mandó un mensaje claro a los comerciantes: no compren esta mercadería. 
 Coincido y también lo hablamos con el Intendente, que en este Concejo 
Deliberante se iban a poder hacer todas las modificaciones, porque ha demostrado ser 
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un Concejo con gran madurez política. Que tuvimos discusiones importantes en 
muchos temas, pero supimos buscar puntos de consenso y supimos dialogar con todas 
las partes y lo vamos a hacer ahora también.  

Por eso él entendía que en este Concejo cuando se debaten estos temas se iban 
a poder hacer todas las modificaciones que sean convenientes. 
 Y hablando con los comerciantes que nos fueron a ver a cada uno de nosotros, 
que estuvieron reunidos aquí la Cámara Argentina de Pirotecnia, ellos nos planteaban 
tres elementos que eran importantes, que creo que son cosas que ustedes también lo 
están viendo, lo que es aclarar que es pirotecnia sonora y lo que es pirotecnia luminosa, 
y lo que tiene que ver con las multas para que sea equitativo, haya una escala. 
 Lo que tiene que ver, como decía David y otro Concejales, el concejal Alvarado, 
el resguardo de la fuente de trabajo, porque esta normativa por una cuestión de control 
proponía no dar permisos temporarios, pero es algo que habría que revisar. 
 En definitiva, este Concejo Deliberante va a poder trabajar en una normativa que 
no afecte a aquellos que viven de esta actividad, porque hay muchos que pueden 
comercializar y que cuidemos la salud de todos los salteños. 
 La clave en esto, es que sepamos convivir sin dañar a otros, señor Presidente, y 
creo que ese es el espíritu que todos tenemos. Muchas gracias. 

-Reasume la presidencia el concejal  Cánepa- 

SR. PRESIDENTE (Cánepa). - Se va a votar el proyecto en general y en particular, los 
Concejales que estén por la negativa, sírvanse levantar la mano.  

-RESULTA AFIRMATIVA-  

SR. PRESIDENTE (Cánepa). - APROBADO.  
QUEDA SANCIONADO. SE PROCEDERÁ EN CONSECUENCIA. 

.-.-.-. 
SR. PRESIDENTE (Cánepa). – Tiene la palabra el concejal Castillo. 
SR. CASTILLO. - Gracias, señor Presidente. 

Como habían solicitado la alteración del Orden del Día, solicito que regresemos a 
la etapa inicial de la sesión de Manifestaciones y Preferencias. 

 
 

.*.*.*. 
HOMENAJES y MANIFESTACIONES 

SR. PRESIDENTE (Cánepa). – Tiene la palabra la concejal Torfe. 
SRA. TORFE. - Gracias, señor Presidente.  

Simplemente para ir adelantando una actividad que vamos a realizar entre la 
Comisión de Deporte y la Comisión de Salud, hoy lo anunciamos, la semana que viene 
vamos a volver a reiterarlo. Es una actividad en conmemoración al Día de la Actividad 
Física, y el Día de la Salud, que es el 6 y 7 de abril correspondiente. 
 También, nos sumamos a esa misma actividad, realizar una presentación de un 
programa que lo lleva a cabo la obra social del IPS y que tan gentilmente van a venir a 
asistir y a explicar a todos los empleados del Concejo Deliberante. 
 Por eso es que queremos anunciarlo el día de hoy y reiterarlo la semana que 
viene, está destinado exclusivamente para todos los empleados del Concejo 
Deliberante. 
 Esto surgió del estudio que se hizo en varias oportunidades desde la Comisión 
de Salud, haciendo la determinación de la presión, de la glucemia, la valoración del 
estado nutricional y de acuerdo a los resultados que nosotros obtuvimos, vimos que 
existe la necesidad de acompañar a todos estos empleados que necesitan de este 
programa. Muchas… 

T15js.- 

…Muchas veces las personas no asisten porque no saben que existe, pero en 
realidad el IPS les cubre un programa de atención del 100%.  

Así que solicitamos al IPS que venga el día 5 de abril, a usted también le 
solicitamos la autorización para que ellos durante una hora puedan asistir a este recinto 
y poder recibir la asistencia que estamos solicitando. Gracias, señor Presidente. 
SR. PRESIDENTE (Cánepa).- Gracias, señora Concejal. 
 Tiene la palabra la Concejal Villamayor. 
SRA. VILLAMAYOR.- Gracias, señor Presidente. 
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 Quiero referirme a un tema, que si bien no es específico del ámbito municipal, es 
inherente a la condición de ciudadanos y vecinos de la provincia de Salta. Me refiero 
puntualmente a la situación de peligro, de posible golpe institucional que pudiera 
sufrir nuestra Constitución Provincial. 
 Me estoy refiriendo, señor Presidente, al tratamiento que en sede del Poder 
Judicial a través de una acción de inconstitucionalidad planteada por la Asociación de 
Jueces, en la cual solicitan se revea una cláusula constitucional, la contenida en el 
artículo Nº156, referida puntualmente a la manda constitucional que dice: Que los 
jueces de Corte duran seis años y que pueden ser renovados por un nuevo acuerdo. 
 Esta no es la primera vez que en la provincia de Salta se plantea la necesidad de 
buscar mecanismos que vienen claramente a afectar la institucionalidad, la seguridad 
jurídica, la Constitución de la provincia. 
 Muchos saben que en el año 2016 el Colegio de Magistrados hizo una 
presentación ante la Corte Suprema de Justicia de la Nación, planteando la 
inconstitucionalidad de la cláusula del artículo Nº156 y en aquel momento la Corte de 
Justicia de la Nación planteó claramente que se trataba de una cuestión de derecho 
público local. 
 Pasó el tiempo y como todos saben, porque en este Concejo Deliberante se 
habló de este tema, el señor Gobernador intentó que una ley en la Cámara de 
Diputados modificara la Constitución Provincial en su artículo Nº 156 buscando que la 
durabilidad de los jueces de la Corte fuera permanente. 
 En aquel momento, gracias al clamor de la gente, a manifestaciones de distintas 
instituciones, de expresiones por distintos medios, el propio Gobernador retrocedió en 
sus intenciones, entendiendo claramente que era inconstitucional que mediante una ley 
modificara la Constitución de la Provincia. 
 Pero pareciera que las pretensiones de modificar ese artículo exceden lo que es 
el derecho o el respeto a la Constitución, al sistema republicano ¡¿Cómo es posible que 
hoy dentro de la misma Corte y a través de una Asociación de Jueces, se esté 
planteando nuevamente este tema a través de la acción de inconstitucionalidad?! 
 La Asociación de Jueces, no sé cuántos jueces de esta Asociación han 
participado, no sé qué debate interno han tenido, no sé si tiene una resolución, no sé 
cómo fue; lo que sí sabemos es que hay una presentación concreta para que se declare 
la inconstitucionalidad a pedido de esta Asociación. Con… 

T16mn.- 

…Con posterioridad a este accionar, se excusan los jueces de la Corte y luego 
se termina conformando una Corte Ad-hoc. 
 Ayer escuchaba al ex fiscal Alejandro Saravia, quien claramente explicaba el 
ataque a la Constitución que significa. Y quiero atreverme hacer un análisis  a lo que es 
la Constitución y la necesidad de respetarla, más allá, y lo dejo para hablar enseguida 
lo que es el poder constituido y el poder constituyente. 
 Si nosotros vamos a vulnerar, a través de estos mecanismos, la propia 
Constitución Provincial, qué nos queda como país que nos decimos democráticos, qué 
nos queda como provincia que nos jactamos de ser democráticos. 
 Cuando se dicta la Constitución, el poder constituyente originario lógicamente 
estableció y consideró un equilibrio entre los tres poderes del Estado; Ejecutivo, 
Legislativo y el Judicial. Lógicamente ahondando y teniendo en cuenta la necesidad de 
la independencia del Poder Judicial.  

Sin embargo, la Constitución fue sufriendo modificaciones en el  año 1998, en el 
año 2003,  muchas de ellas, o éstas tuvieron que ver en relación a modificar la 
continuidad de algunos gobernantes cuyo mandato estaba solamente  limitado a dos 
periodos.  
 Pero hablaba recién de la Constitución Provincial, cuando los Constituyentes 
originarios establecieron el equilibrio de poderes, dejaron claramente sentado que los 
Jueces de la Corte duraban seis años. Y no fue una cuestión caprichosa, antojadiza o 
una mera cuestión de copio y pego de constituciones de otros lugares; no Presidente. 
Se lo hizo en atención a que la Corte de Justicia de Salta es muy particular, porque 
tiene muchas más funciones que muchas otras Cortes de otras provincias del país. 
 Digo, en un momento en donde se cuestiona la reelección de los cargos 
electivos, en un momento donde no  escapa a nadie decir que los terceros mandatos 
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tanto de los gobernadores, como de los intendentes, como de los presidentes, siempre 
son malos; se viene a plantear mediante este mecanismo -para mi totalmente 
inconstitucional el mecanismo-, se viene a plantear que los ¿Jueces de Corte deben ser 
vitalicios? 

Entonces, con ese criterio mañana el Gobernador puede decir que como él no 
puede estar más de tres mandatos lo están proscribiendo y también quiere que se 
reforme la Constitución para que él pueda durar „in aeternum‟ si el voto popular así lo 
determina. 
 Entonces, no acompaño, no comparto la metodología, no entiendo porqué la 
insistencia en querer perpetuar a los Jueces.  Me parece que la independencia de los 
poderes es sumamente  atendible  en un estado de derecho. 

Y cuando decía recién que este poder es particular, este Poder Judicial, este 
Poder Judicial no solo imparte justicia y se encarga de lo jurisdiccional, sino que 
además es el encargado del Tribunal Electoral, es quien controla la parte administrativa 
del Tribunal Electoral; es quien en definitiva es Juez de las elecciones. 
 Por otra parte, tiene la facultad de poder promover, propiciar o elegir  a los 
Jueces por su participación en el Consejo de la Magistratura, porque en otras provincias 
no integran el Consejo de la Magistratura los Jueces de la Corte. Puede a su vez 
separar a los Jueces mediante el Juri  de enjuiciamiento; ¡mire todas las facultades que 
tienen los Jueces de Corte y encima quieren que se queden eternamente, cuando está 
a las claras que la perpetuidad en  los cargos nunca es buena!; se pierde objetividad, se 
acostumbran. Por algo la Constitución tiene como principio fundamental, la periodicidad 
en los cargos. La… 

T17mm.- 

…La Corte de Justicia además tiene funciones financieras, puede llegar incluso a 
derogar una norma general de la Legislatura mediante la acción popular de 
inconstitucionalidad.  

Es decir, si le damos nosotros que sean Jueces vitalicios, si los perpetuamos, ¿a 
quién escapa que esta provincia va a tener un gobierno de Jueces, Presidente? ¡Es un 
peligro, es flagrante a la democracia pensar en que sean vitalicios! Ellos hoy tienen 
inamovilidad, se le respeta su estabilidad de seis años mientras dure su buena 
conducta. Y si su buena conducta y su actuación son positivas, pueden con un nuevo 
acuerdo continuar y después volver con un nuevo acuerdo a continuar; ¿por qué pensar 
entonces que aquel que llega estará in aeternum? 

Quiero, Presidente, terminar con algo que me parece que no vino de casualidad, 
justo el Presidente de la Corte Suprema de Justicia de la Nación en la apertura del año 
judicial dijo claramente y le pido permiso para leer. 

-Asentimiento del Presidente- 

Gracias, Presidente. El señor Carlos Rosenkrantz dijo: “El Poder Judicial 
atraviesa una crisis de legitimidad compleja, todo…” ese „todo‟: esta crisis de legitimidad 
compleja, “…es en parte una crisis de confianza, los argentinos están perdiendo 
confianza en el Poder Judicial”.  

En otro fragmento, dijo: “La Corte no tiene razón de existir si meramente refleja 
las presiones del momento” Me atrevería a decir, Presidente, que la Corte no tiene 
razón de existir si meramente refleja los intereses como en este caso los motivan sin 
responder al estado de derecho.  

La Corte no tiene  razón de existir si se rige por mezquindades o intereses 
personales. 

Por otra parte, Presidente, dijo también el Presidente de la Corte Suprema: 
“Tenemos que entender que pertenecer al Poder Judicial no es un privilegio, no nos 
confiere derechos, sino que impone deberes y responsabilidades; estamos para servir a 
la ciudadanía”.  

Señor Presidente, lo principal es respetar la Constitución, el sistema 
democrático.   

Así que, me gustaría que este Concejo no fuera yo solamente la que expresa la 
voluntad de que den marcha atrás en esta decisión de conformar un Tribunal Ad-Hoc, 
de buscar la perpetuidad y de buscar que sean vitalicios para que tengamos un 
gobierno de Jueces. 
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 Me gustaría, si es posible, que en la parte final donde hacemos los tratamientos 
Sobre Tablas, una manifestación de este Cuerpo y quienes me acompañen en idéntico 
sentido. Nada más, Presidente. 
SR. PRESIDENTE (Cánepa).- Gracias, señora Concejal.  

Tiene la palabra el concejal Córdoba. 
SR. CÓRDOBA.- Gracias, señor Presidente.  

La verdad que mi alocución y lo que respecta a un poder tan importante como el 
sistema judicial, tal vez no sea tan rica como la oratoria de la concejal Villamayor, la 
cual acompaño.  

Fíjese usted, señor Presidente, la Concejal dijo claramente: la confianza en el 
Poder Judicial. Lamento que parte de los Concejales hoy presentes, al comienzo de la 
sesión éramos veintiuno, hoy prácticamente estamos siete Concejales en el recinto, 
como es simplemente Manifestaciones y Homenajes el resto de los Concejales 
parecería que la manifestación no les interesa. Pero bueno, cada uno se hará cargo de 
su banca. Confianza… 

T18sq.- 
-Asume la presidencia la concejal Villamayor, Presidente de la 
Comisión de Legislación General- 

 …Confianza en el Poder Judicial, decía señora Presidente, porque fíjese que la 
semana pasada la sociedad salteña se vio sorprendida en un fallo y un tribunal de juicio 
en un homicidio culposo. Por unanimidad, este Tribunal conformado por la presidencia 
del doctor Rubio, acompañado por Mónica Faber y el Juez Pérez, establecieron en el 
homicidio culposo de Diego Castro, una condena a María Belén Zavaleta o Zavaleta 
García, como tiene tres apellidos por ahí uno no logra coordinarlos. 
 La condena que se le estableció fue de tres años de prisión condicional, 10 años 
de inhabilitación, eso ha creado justamente lo que venía manifestando la Concejal en la 
situación que estamos en nuestro país, en nuestra república con el tema del poder 
importante que tenemos, que es el Sistema Judicial. 
 Los mensajes que da el poder de justicia a la sociedad, justamente, provocan 
una mayor inestabilidad en la sociedad, una mayor inseguridad, una mayor violencia. 
 El hecho de decir: „hago lo que quiero, con tal el sistema de justicia hace lo que 
quiere‟; porque realmente el fallo fue una vergüenza para toda la sociedad. 
 Esta persona, que pudimos ver a través de los medios periodísticos cómo en su 
condición alcohólica, porque salió a las nueve de la noche a conducir su vehículo, andar 
por la ciudad, a las siete de la mañana comete el asesinato de Diego Castro, se 
pudieron ver los videos también.  

Pero, el sistema judicial no es que no tenga herramientas para por ahí corregir la 
conducta, la irresponsabilidad de esta persona que cometió un asesinato, decíamos. 
Porque este gobierno nacional actual que está por cumplir cuatro años, si hay algo que 
tenemos que resaltar desde esta banca es, que le dio una herramienta al Poder 
Legislativo Nacional para modificar, ingresar y tratar proyectos que hacían justamente al 
reclamo de la sociedad. 
 Recuerdo bien claro que, por enero de 2017, la Cámara Legislativa Nacional 
modificó el Código Penal Argentino, incorporó el Artículo 84° bis, para que los Jueces 
tengan una herramienta para en estos hechos de homicidios culposos, registrar 
agravantes que pueden servirle a los Jueces, aplicar una condena de prisión efectiva. 
 Sin embargo, no lo vieron de esa manera, esta persona puede convivir con 
nosotros tranquilamente. No solamente eso, aquellos que por ahí por una cuestión de 
experiencia por ser referente de grupo, como el Grupo Estrellas Amarillas, no lo he 
negado, hemos andado por los pasillos de la Ciudad Judicial, María Belén no tiene una 
condena efectiva, porque seguramente la defensa de Diego Castro va hacer una 
presentación en la Cámara de Casación, por lo tanto, ella puede inclusive hasta 
conducir. Porque la sentencia no está firme; su inhabilitación no está firme. 
 Entonces decía, que  lamento realmente porque también este gobierno nacional 
en esa apertura de la Cámara Legislativa de nuestros Diputados y Senadores, allá por 
marzo del 2018, expresó en su alocución de que el Ejecutivo iba a presentar un 
proyecto para que pueda ser debatido en la Cámara Nacional de  que el homicidio 
culposo sea considerado homicidio simple, para aquellos casos donde 
lamentablemente las personas inocentes, muchos de ellos -valga la redundancia-
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pierden la vida por estos irresponsables al volante; asesinos al volante, le decimos 
nosotros. Sin… 

 T19js.- 

 …Sin embargo, recuerdo que representantes de nuestras bancadas nacionales, 
de la Provincia de Salta como Pablo Kosiner,  Sergio Leavy,  Javier David, y eso 
pueden googlearlo, está en internet. Porque el señor presidente cuando presentó este 
proyecto a nivel nacional -reitero de que se pueda debatir y consideremos tratar estos 
homicidios culposos ya como homicidios simple- hizo una manifestación como ser 
humano que es, de decir “usen el cinturón de seguridad, porque eso salva vidas.” 
 Sin embargo, esta frase fue utilizada por nuestros Diputados como una vía de 
escape a lo que ellos querían escuchar, que era la situación económica del país y ese 
tipo de cosas. Y no entendieron realmente lo que manifestamos constantemente -
reitero- en esta banca Radicales por los Vecinos, y es que nos estamos asesinando 
entre nosotros; ya no son homicidios culposos, ya son asesinatos. Directamente hay 
personas que saben que pueden matar a otra con su vehículo automotor. No respetan 
la ley, transgreden todo tipo de control y encima con este fallo son respaldados por el 
sistema judicial. 
 Por eso reitero, teniendo una experiencia de vida que me ha tocado, justamente 
el asesino de mi hijo también recibió un condena de presión en suspenso, cinco años 
de inhabilitación y una de las integrantes del Tribunal en ese momento era Presidenta 
del Tribunal, Mónica Faber, después  de ocho años, aún con la herramienta legislativa 
nueva que se le dio en el Código Penal, volvió a liberar a una asesina al volante. Y nos 
hacemos cargo, en este caso, de la oratoria que estamos haciendo. 
 Simplemente manifestarle a los presentes que tenemos que trabajar mucho este 
tema. No esperen por favor que les pase, para reaccionar. 
 La semana pasada hablábamos de 29 ó 30 víctimas fatales, han pasado siete 
días y ya tenemos 34 víctimas fatales en hechos viales. Seguramente y 
lamentablemente la próxima semana seguirá creciendo esa estadística. 
 La verdad que la manifestación de hoy  ameritaba eso. Resaltar que la sociedad 
ya no confía en este sistema de justicia, en lo que ha expresado, acompaño a la 
concejal Villamayor.  

También en estas cosas que nos pasan, en el común de la gente que por ahí no 
ve la política de Estado en la función que tienen, en la importancia que tiene un poder 
de justicia.  

Porque esta democracia, esta República tiene tres Poderes importantes: el 
Legislativo, que es el que en parte representamos nosotros; un Ejecutivo, a quien 
justamente nos toca muchas veces controlar; pero un Judicial donde lamentablemente, 
reitero, aquellos que seguimos esos pasillos y fuimos viendo ese poder político 
partidario se metió adentro, pero no por intereses, tal vez podría ser debatido o 
podríamos discutirlo, que sea un beneficio para ellos no nos interesaría realmente; pero 
sí nos pone y preocupa el perjuicio para con la sociedad; ese es el problema que 
tenemos. El perjuicio que nos causa un sistema de justicia que no nos da confianza. 
 Por eso repito, el fallo ha sido vergonzoso, lo manifestamos abiertamente desde 
aquí. Acompañamos a la familia de Diego Castro y a todos los que seguramente vamos 
a tener que pasar por el sistema judicial. Pero espero que la manifestación de la 
sociedad se mantenga en el tiempo; y lo de Diego Casto y Marquitos Córdoba no quede 
en el olvido, sino que nos sirva como herramientas para generar una nueva confianza 
en el Poder Judicial y realmente redunde en beneficio de todos los ciudadanos. 

Muchas gracias, señora Presidente. 
SRA. PRESIDENTE COM. LEGISL. GRAL (Villamayor).- Tiene la palabra la concejal 
Foffani. 
SRA. FOFFANI.- Gracias, señora Presidente en ejercicio. 
 Desde esta mañana más de cien piquetes en todo el país paralizaron las rutas y 
los puentes con centenares de organizaciones, que en todas las provincias salimos a 
luchar para terminar con el nivel de degradación que están sufriendo millones de 
desocupados en la Argentina; en un piquetazo nacional que logró arrancarle a la 
Ministra Stanley, de Desarrollo Social, finalmente que accediera a entrevistar a los 
representantes de cada organización piquetera y que eso se termine de resolver el 
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próximo jueves, escuchando y en consecuencia resolviendo sobre los reclamos de los 
desocupados. Los… 

T20mn.- 
-Asume la presidencia, la Vicepresidente Segunda, concejal 
Serrano- 

…Los reclamos concretamente que hemos llevado desde todo el país al 
Ministerio de Desarrollo Social,  es: trabajo genuino y en blanco, por la apertura de 
planes sociales para todos los desocupados; que garantice la asistencia del Estado 
ante una situación gravísima de situación creciente por el cierre de empresas. Además, 
el aumento de los montos de esos planes sociales al costo del salario mínimo vital y 
móvil como un verdadero seguro al parado, que es lo que correspondería en una 
situación crítica como las que han creado. 

Además, la asistencia alimentaria a centenares de comedores y merenderos que 
en  todo el país están sosteniéndose con el esfuerzo de las organizaciones de 
desocupados que luchan contra el hambre brutal que ha impuesto el gobierno de Macri 
a los trabajadores argentinos y también los gobernadores del FMI, por el cual hoy más 
de dos millones de trabajadores están en la calle. 
 Entonces, saludo este piquetazo nacional y como los docentes el sábado 
pasado con una conquista que significó luego de un plan de lucha de ocho días, una 
conquista  a un gobierno que está dispuesto a reducir los gastos públicos, entre ellos 
educación y salarios  de los estatales, en función de sus acuerdos con el Fondo 
monetario. Esta conquista, tanto de los docentes como de los trabajadores 
desocupados,  golpea en el eje de una política completamente anti obrera y anti popular 
que viene desarrollando el gobierno nacional y los gobernadores. Gracias. 
SRA. VICEPRESIDENTE SEGUNDA (Serrano).- Gracias concejal Cristina Foffani.  

Tiene la palabra el concejal Martin del Frari. 
SR. DEL FRARI.- Gracias, señora Presidenta.  

Mi manifestación de esta sesión, quiero tocar un tema que me parece 
sumamente importante para los ciudadanos de nuestra ciudad,  y uno aquí en el 
Concejo Deliberante a diario y realizando nuestras labores recibe constantemente 
diferentes tipos de reclamos, de temas que nos trae la ciudadanía y los vecinos para 
que nosotros nos interioricemos, hagamos pedido de informe porque eso es parte de 
nuestro trabajo. 
 Un tema que se ha generalizado en los últimos tiempos en los reclamos de los 
vecinos,  señora Presidenta, es la proliferación de cartelería en los techos de las 
casas, a los costados de las avenidas, en medio de las calles de nuestra ciudad;  y la 
verdad que a mí me llama poderosamente la atención. 

Quiero manifestarme y pedirle  a la Secretaría de Habilitaciones Comerciales, a 
la Secretaría de Control o a quien corresponda, que comencemos a hacer un 
relevamiento de toda la enorme cantidad de cartelería que hay en la ciudad de Salta y 
que cada vez  se va acrecentando. Y… 

T21mm.- 

…Y teniendo en cuenta que este año 2019  es un año eleccionario, aumentar los 
controles de aquella cartelería gigantesca que se ponen.  ¿Por qué digo esto? Porque 
basta con recorrer algunas avenidas de las principales de nuestras arterias de la ciudad 
para darnos cuenta de la cantidad de enormes carteles arriba de los techos sobre las 
propiedades horizontales de los vecinos.  

Algunos, muy precariamente instalados que no tienen -a mi forma de ver y esto 
es mi opinión-  ningún tipo de control y que ponen en riesgo la vida de los ciudadanos; 
si tendríamos que lamentar la caída de unas semejantes estructuras de carteles, 
quisiera saber quién se va a hacer responsable de eso. 
 Y por otro lado, la contaminación visual que están causando en algunos lugares. 
Por ejemplo, en la avenida Juan Domingo  Perón,  que es la avenida que va subiendo 
por la zona de San Cayetano, que va hacia el Grand Bourg o hacia la rotonda del 
colegio San Pablo, si miramos a ambos lados está totalmente lleno de cartelería que lo 
único que hace es generar una enorme contaminación visual para las personas que 
viven de los dos lados de esa avenida o arteria.  

Lo mismo pasa en la avenida Independencia, en la Ruta 26, avenida Tavella, la 
verdad que creo esto se nos está yendo de las manos. Pareciera ser que este es un 
gran negocio de algunos oportunistas o que cualquier vecino se siente con la potestad o 
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derecho de colocar en la puerta de su casa una enorme estructura de hierro de cartel, 
sin pedir ningún tipo de autorización. Digo esto, porque este año va a ser sumamente 
electoral y vamos a ver muchísima cantidad de publicidad electoral en nuestra ciudad y 
en toda nuestra provincia. 
 He  generado un pedido de informe desde mi banca para que el Ejecutivo 
Municipal nos dé una nómina de todos los carteles que están instalados en la ciudad de 
Salta y si cuentan con los seguros correspondientes. Nada más, señora Presidenta. 
Muchas gracias.  
SRA. VICEPRESIDENTE SEGUNDA (Serrano).- Tiene la palabra la concejal Figueroa. 
SRA. FIGUEROA.- Muchas gracias, señora Presidenta.  

Quiero manifestar mi apoyo incondicional a la figura y función del doctor Alejo 
Ramos Padilla, que representa el desempeño cabal de la Justicia y que cobra una 
relevancia extraordinaria en tiempos donde el gobierno nacional avasalla diariamente el 
estado de derecho.  

Su investigación iniciada con apabullantes pruebas  documentales, auditivas y 
gráficas desentraña la connivencia oprobiosa entre funcionarios judiciales, agentes de 
los servicios que operan, inclusive, bajo la protección de embajadas extranjeras 
violando el principio sagrado de soberanía. Periodistas y legisladores oficialistas que en 
conjunto forman una asociación delictiva dedicada a la red de espionaje, extorsión y 
hasta secuestro de personas.  

Este grupo de tarea se maneja bajo el amparo y la protección del gobierno 
nacional y nos retrotrae a las acciones más desdeñables cometidas en tiempos de la 
Dictadura. 

Así hoy, asistimos a la desesperada maniobra determinada desde el Ejecutivo 
Nacional a través de su deshonrado Ministerio de Justicia, de una intentona 
destituyente del Juez, porque cumple acabadamente con sus funciones y ante el temor 
manifiesto que esa red ilícita deje expuestos aun más personajes de este gobierno.  

El cúmulo inagotable de pruebas existe, así como la injerencia de países como 
Estados Unidos, que si en nuestra nación existiese la división real y republicana de 
gobierno como el Estado de derecho más la búsqueda de la verdad, el juez Ramos 
Padilla tendría a su disposición todas las herramientas necesarias y no fuera 
obstaculizado por la misma corporación judicial para continuar la investigación de este 
grave hecho. 

Al mismo tiempo, nuestro país a través de sus representantes debiera pedir 
explicaciones a la nación norteamericana sobre sus vínculos con los agentes 
involucrados en defensa de nuestra soberanía. Sin embargo, el gobierno nacional 
decide embestir contra el Juez, actitud que demuestra en definitiva que el espionaje y la 
extorsión son prácticas recurrentes del partido que gobierna. 

Para muestra basta apelar a la memoria y recordar que Macri asumió 
procesado por la causa de escuchas ilegales, con la que espiaba a familiares de 
víctimas del Atentado de la AMIA y hasta sus propios parientes. 

Mañana los ciudadanos y ciudadanas que queremos una nación enmarcada en 
el Estado de derecho democrático, demostramos nuestro apoyo al doctor Ramos 
Padilla, no en su figura personal, sino en la realidad que representa, una parte de 
nuestra justicia que no claudica y que cumple con la función principal y especifica de 
buscar la verdad en beneficio de la nación toda.  

Muchas gracias, señora Presidente. 
T22sq.- 

SRA.VICEPRESIDENTE SEGUNDA (Serrano). - ¿Alguien más quiere la palabra y 
quiere manifestar? 

Concejal Castillo, puede tomar un segundo este lugar para que pueda 
manifestarme, por reglamento le toca a usted. 

-Asume el concejal Castillo, Presidente de la Comisión de Obras 
Públicas y Urbanismo- 

SR. PRESIDENTE COM. DE OBRAS PUBL.Y URB. (Castillo).- Tiene la palabra la 
concejal Serrano. 
SRA. SERRRANO. – Gracias, señor Presidente.  

Quería manifestar acerca de la justicia, voy a ser muy breve. Creo que la justicia 
ha perdido un poco de seriedad, los salteños necesitamos recuperar esa confianza 
nuevamente; se necesita una profunda reforma con el tema de la justicia. 
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 Siempre digo que nunca llega al poder un apellido originario, no tiene porqué serlo 
exactamente, pero jamás una persona, un criollo, un Huanca, Chauque, Taritolay, 
siempre tenemos Jueces, tenemos funcionarios importantes en cargos importantes de 
doble apellido del abolengo de la aristocracia y eso es lo que a veces yo manifiesto, que 
me gustaría que llegue un apellido común, normal. 
 Me parece una necesidad importante que le demos la posibilidad que llegue otra 
persona, otro tipo de individuos al Poder Judicial. 
 Trabajar sobre la independencia, sobre todo de Justicia de los Jueces, amigos del 
poder, Jueces que a veces excluyen y que también discriminan muchísimo. 

Hay un tema que lo hablamos muchas veces en reuniones y muchas personas me 
manifiestan esta inquietud, que el señor Romero se quedó con 90 hectáreas de La 
Ciénaga, creo que hasta el día de hoy nadie hizo nada. Eso justamente denota que hay 
que cambiar la justicia, que necesitamos un cambio tremendo, profundo; pero de raíz, 
que no es la alternativa tampoco ser Jueces vitalicios. 

El pueblo de Salta, ya es hora y tiene la oportunidad y la necesidad de poder 
manifestarse y expresar qué es lo que quiere. Creo que es momento dar lugar a los 
salteños para que puedan expresarse y qué es lo que desean desde dentro de uno 
mismo para nuestra Justicia, para que haya realmente una reforma de raíz de nuestra 
Justicia salteña. Nada más, señor Presidente. Muchas gracias. 

-Reasume la Presidencia la señora  Vicepresidente Segunda,  
concejal Serrano- 

 
 

.*.*.*. 
BOLETIN DE ASUNTOS ENTRADOS 

SRA.VICEPRESIDENTE SEGUNDA (Serrano).-Por Secretaría Legislativa se dará 
lectura al Boletín de Asuntos Entrados N°04/19. 
SR. SECRETARIO LEGISLATIVO (Amado).- Lee.- 
 

BOLETÍN DE ASUNTOS ENTRADOS N° 04/2019 1.- 

 

ASUNTOS Y PROYECTOS PRESENTADOS POR LOS CONCEJALES  

 

 1.1.- PROYECTOS DE ORDENANZA  
 

1.1.1.- En el Expte. CºNº 135-0480/19.-Los concejales Mónica Liliana Torfe, Ángel Causarano y Ricardo Alejandro Passarell, 
presentan proyecto referente a incorporar el inciso 10, artículo 12 de la Ordenanza Nº 14.395, Código de Tránsito, sobre temporalidad 
en la duración del carnet de conducir, en personas que sufren de epilepsia. (A comisiones de Tránsito, Transporte y Seguridad Vial y 
Legislación General).  
1.1.2.- En el Expte. CºNº 135-0561/19.-El concejal Raúl Alberto Córdoba, presenta proyecto referente a crear el Programa Municipal 
denominado “Cucha Mia”, destinado a brindar refugio a animales en espacios públicos. (A comisiones de Medio Ambiente, Higiene y 
Seguridad y de Legislación General). 

 1.2.- PROYECTOS DE RESOLUCION 
 

1.2.1.-En el Expte.CºNº 135-0482/19.-La concejal Noelia Lihué Figueroa, presenta proyecto referente a solicitar al Departamento 
Ejecutivo Municipal la erradicación del micro basural ubicado en calle Dr. Humberto Cánepa de barrio Castañares. (A comisión de 
Medio Ambiente, Higiene y Seguridad).  
1.2.2.-En el Expte.CºNº 135-0483/19.-La concejal Noelia Lihué Figueroa, presenta proyecto referente a solicitar al Departamento 
Ejecutivo Municipal la ejecución de obras de pavimentación en calle Humberto Cánepa de barrio Castañares. (A comisión de Obras 
Públicas y Urbanismo).  
1.2.3.-En el Expte.CºNº 135-0484/19.-La concejal Noelia Lihué Figueroa, presenta proyecto referente a solicitar al Departamento 
Ejecutivo Municipal obras de desmalezado y forestación en un espacio verde ubicado en barrio Castañares. (A comisión de Medio 
Ambiente, Higiene y Seguridad).  
1.2.4.-En el Expte. CºNº 135-0499/19.-La concejal Rosa Herrera, presenta proyecto referente a solicitar al Departamento Ejecutivo 
Municipal la inclusión en el Plan de Recuperación y Mantenimiento de Plazas Barriales a las plazas Juana Manuela Gorriti y Parque 
Nacional I. (A comisión de Medio Ambiente, Higiene y Seguridad).  
1.2.5.-En el Expte. CºNº 135-0512/19.-La concejal Matías Antonio Cánepa, presenta proyecto referente a crear un nuevo sistema 
optativo para el cobro de tasas y contribuciones denominado “Monotasa Social”. (A comisión de Hacienda, Presupuesto y Cuentas).  
1.2.6.-En el Expte. CºNº 135-0526/19.-La concejal Sandra Mabel Vargas, presenta proyecto referente a solicitar al Departamento 
Ejecutivo Municipal obras de bacheo en calle Diario de Paraná de barrio El Tribuno. (A comisión de Obras Públicas y Urbanismo).  
1.2.7.-En el Expte. CºNº 135-0527/19.-La concejal Sandra Mabel Vargas, presenta proyecto referente a solicitar al Departamento 
Ejecutivo Municipal obras de bacheo en calles Diario La Prensa, Diario El Territorio de Misiones y avenida Roberto Romero de barrio 
El Tribuno. (A comisión de Obras Públicas y Urbanismo).  
1.2.8.-En el Expte. CºNº 135-0539/19.-La concejal Claudia Marcela Serrano, presenta proyecto referente a solicitar al Departamento 
Ejecutivo Municipal la nivelación de calles Cangas de Tineo y Gabriel Güemes de barrio EDVISA. (A comisión de Obras Públicas y 
Urbanismo). 
1.2.9.-En el Expte.CºNº 135-0540/19.-La concejal Claudia Marcela Serrano, presenta proyecto referente a solicitar al Departamento 
Ejecutivo Municipal obras de limpieza y canalización del canal adyacente a calle Pedro Morales de barrio El Pilar. (A comisión de 
Obras Públicas y Urbanismo).  
1.2.10.-En el Expte. CºNº 135-0543/19.-La concejal Noelia Lihué Figueroa, presenta proyecto referente a solicitar al Departamento 
Ejecutivo Municipal el desmalezado y acondicionamiento del espacio público ubicado en avenida Fuerza Aérea, entre los barrios 
Castañares y Cuidad del Milagro. (A comisión de Medio Ambiente, Higiene y Seguridad).  
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1.2.11.-En el Expte. CºNº 135-0548/19.-La concejal Rosa Herrera, presenta proyecto referente a declarar de Interés Municipal la 3º 
Expo Macacha, a realizarse el día 3 de junio del presente año en plaza Macacha Güemes de Tejada de villa San Antonio. (A comisión 
de Cultura, Educación y Prensa).  
1.2.12.-En el Expte. CºNº 135-0551/19.-La concejal Sandra Mabel Vargas, presenta proyecto referente a solicitar al Departamento 
Ejecutivo Municipal la ejecución de obras de pavimentación en arterias de barrio Primera Junta. (A comisión de Obras Públicas y 
Urbanismo).  
2 1.2.13.-En el Expte. CºNº 135-0565/19.-El concejal Alberto Ramón Castillo, presenta proyecto referente a declarar de Interés 
Municipal la marcha Por la Vida y la Familia, a realizarse el día 23 de marzo del presente año. (A comisión de Derechos Humanos y 
Garantías Constitucionales).  
1.2.14.-En el Expte. CºNº 135-0567/19.-El concejal Raúl Alberto Córdoba, presenta proyecto referente a solicitar al Departamento 
Ejecutivo Municipal la difusión masiva sobre la creación de la Red Federal de Asistencia a Víctimas y Familiares de Siniestros Viales. 
(A comisión de Tránsito, Transporte y Seguridad Vial).  
1.2.15.-En el Expte. CºNº 135-0569/19.-Los concejales Mariana Reyes, Luis Raúl López, Jaqueline Cobo Roncal y David Battaglia 
Leiva presentan proyecto referente a otorgar reconocimiento al mérito al cuerpo de bici policías. (A comisión de Medio Ambiente, 
Higiene y Seguridad).  
1.2.16.-En el Expte. CºNº 135-0571/19.-El concejal Ernesto Alvarado presenta proyecto referente a otorgar reconocimiento a los 
creadores de la aplicación JOBI de generación de puestos de trabajo. (A comisión de Cultura, Educación y Prensa).  

1.3.- PROYECTOS DE DECLARACION  
 

1.3.1.-En el Expte. CºNº 135-0490/19.-La concejal Romina Inés Arroyo, presenta proyecto referente a solicitar al Poder Ejecutivo 
Provincial disponga la colocación de un cartel informativo en los establecimientos educativos, sobre la no obligatoriedad del pago de 
cooperadora para el ingreso del año lectivo. (A comisión de Cultura, Educación y Prensa).  
1.3.2.-En el Expte. CºNº 135-0493/19.-La concejal Romina Inés Arroyo, presenta proyecto referente a solicitar al Poder Ejecutivo 
Provincial la incorporación de estudios oftalmológicos como requisito para el ingreso escolar. (A comisión de Salud y Niñez).  
1.3.3.-En el Expte. CºNº 135-0522/19.-El concejal Raúl Alberto Córdoba, presenta proyecto referente a solicitar a la Cámara de 
Diputados la modificación del artículo 39 de la Ley Electoral Provincial Nº 6.444, para que se incluya certificado de antecedentes 
penales para candidatos a cargos públicos nacionales, provinciales y municipales. (A comisión de Legislación General).  

1.4.- PROYECTOS DE SOLICITUD DE INFORMES  
 

1.4.1.-En el Expte. CºNº 135-0498/19.-La concejal Rosa Herrera, presenta proyecto referente a solicitar al Departamento Ejecutivo 
Municipal, informe sobre plazas que fueron incluidas en el Plan de Recuperación y Mantenimiento de Plazas Barriales. (A comisión de 
Medio Ambiente, Higiene y Seguridad).  
1.4.2.-En el Expte. CºNº 135-0508/19.-El concejal Santiago Alurralde, presenta proyecto referente a solicitar al Procurador General de 
la Municipalidad de la ciudad de Salta, informe sobre auditorias e investigaciones internas que se realizaron como consecuencia de 
medidas judiciales, por denuncia realizada por la Administración Federal de Ingresos Públicos (AFIP). (A comisión de Legislación 
General).  

4.- ASUNTOS DE TERCEROS PRESENTADOS ANTE EL CONCEJO DELIBERANTE.  
 

4.1.-En el Expte. CºNº 135-0368/19.-La Fundación La Martina, solicita declarar de Interés Municipal al concurso de empanadas 
salteña, denominado Topeto Díaz, a realizarse el día 07 de abril del presente año. (A comisión de Cultura, Educación y Prensa). 
4.2.-En el Expte. CºNº 135-0479/19.-El señor Sergio Salinas, delegado de la Unión de Conductores de Autos al Instante y Remises 
de la República Argentina (UCAIRRA), denuncia irregularidades en la empresa de remises Córdoba, ubicada en barrio Los Gremios. 
(A comisión de Tránsito, Transporte y Seguridad Vial). 
 4.3.- En el Expte. CºNº 135-0487/19.-El señor Adolfo Fidel Castaño, solicita el traslado de las paradas taxis Nºs. 10 y 11 ubicadas en 
la intersección de calles España y Zuviría a la intersección de avenida Belgrano y calle Deán Funes. (A comisión de Tránsito, 
Transporte y Seguridad Vial).  
4.4.-En el Expte.CºNº 135-0496/19.-La señora Lidia Argentina Salvatierrra, solicita condonación de deuda en concepto de Impuesto a 
la Radicación de Automotores. (A comisión de Hacienda, Presupuesto y Cuentas).  
4.5.-En el Expte. CºNº 135-0504/19.-El representante legal de la Asociación Orientación para La Joven, solicita eximición del pago de 
tributos municipales. (A comisión de Hacienda, Presupuesto y Cuentas). 
4.6.- En el Expte. CºNº 135-0506/19.-El encargado del merendero Niño Jesús de Praga y vecinos de barrio Primera Junta, solicitan 
terreno para la construcción de una plazoleta. (A comisión de Obras Públicas y Urbanismo).  
4.7.- En el Expte. CºNº 135-0535/19.-El Centro Vecinal Social, Deportivo y Cultural Gregorio Araoz de Lamadrid, solicita la ejecución 
de obras de pavimentación en diversas arterias. (A comisión de Obras Públicas y Urbanismo).  
4.8.- En el Expte. CºNº 135-0536/19.-El Jefe del Departamento de Digesto del Concejo Deliberante de la ciudad de Salta, presenta 
ante proyecto de ordenanza referente a la abrogación expresa de ordenanzas varias. (A comisión de Legislación General).  
4.9.-En el Expte.CºNº135-0538/19.-La Unión Obrero Metalúrgica, solicita condonación de deuda en concepto de Tasa General de 
Inmuebles e Impuesto Inmobiliario. (A comisión de Hacienda, Presupuesto y Cuentas).  
4.10.-En el Expte. CºNº 135-0545/19.-El señor Gustavo Ramón Díaz, en representación de los cobradores de estacionamiento 
medido, manifiesta irregularidades para la obtención de la personería jurídica de la Asociación Permisionarios Unidos de Salta 
(A.P.U.S). (A comisión de Tránsito, Transporte y Seguridad Vial).  
4.11.-En el Expte.CºNº 135-0553/19.-El Centro Vecinal barrio parque General Belgrano, solicita la instalación de aparatos de 
gimnasia. (A comisión de Medio Ambiente, Higiene y Seguridad).  
4.12.-En el Expte. CºNº 135-0556/19.-El Centro Vecinal de barrio Ciudad Valdivia 615 Viviendas, solicita limpieza y desmalezado de 
la plaza “2 de Mayo”. (A comisión de Medio Ambiente, Higiene y Seguridad).  
4.13.-En el Expte. CºNº 135-0563/19.-La señora Berta Apolonia Vidal, solicita condonación por deuda en concepto de gravámenes 
por ocupación de la vía pública. (A comisión de Hacienda, Presupuesto y Cuentas).  
4.14.-En el Expte. CºNº 135-0564/19.-La señora Evelia Lasteni Yapura, solicita recuperación de la plaza denominada Poeta Hugo 
Alarcón. (A comisión de Medio Ambiente, Higiene y Seguridad).  
4.15.-En el Expte. CºNº 135-0566/19.-El señor Ernesto Maciel, solicita el padrinazgo del lugar donde se encuentra ubicada la imagen 
de Juana Figueroa. (A comisión de Medio Ambiente, Higiene y Seguridad). 
4.16.-En el Expte. CºNº 135-0570/19.-El Club Deportivo Villa San Antonio, solicita limpieza y desmalezado del terreno ubicado bajo el 
puente Vélez Sarfield. (A comisión de Medio Ambiente, Higiene y Seguridad).  

5.- SOLICITUDES DE CONDONACIÓN DE DEUDAS EN CONCEPTO DE TASA GENERAL DE INMUEBLES E IMPUESTO 
INMOBILIARIO.  

5.1.- En el Expte.CºNº135-0515/19.-La señora Martha Graciela Lang, solicita condonación de deuda en concepto de Tasa General de 
Inmuebles e Impuesto Inmobiliario. (A comisiones de Acción Social y Becas y de Hacienda, Presupuesto y Cuentas).  
5.2.- En el Expte.CºNº135-0533/19.-La señora Inés del Carmen CanavideChapor, solicita condonación de deuda en concepto de 
Tasa General de Inmuebles e Impuesto Inmobiliario. (A comisiones de Acción Social y Becas y de Hacienda, Presupuesto y Cuentas).  
5.3.- En el Expte.CºNº135-0544/19.-El señor Wilfredo Ramón Lujan, solicita condonación de deuda en concepto de Tasa General de 
Inmuebles e Impuesto Inmobiliario. (A comisiones de Acción Social y Becas y de Hacienda, Presupuesto y Cuentas).  
5.4.- En el Expte.CºNº135-0559/19.-La señora Clara Torrez Velarde, solicita condonación de deuda en concepto de Tasa General de 
inmuebles e Impuesto Inmobiliario. (A comisiones de Acción Social y Becas y de Hacienda, Presupuesto y Cuentas). 

.-.-.-. 
INCLUSIÓN DE EXPTES 
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SRA.VICEPRESIDENTE SEGUNDA (Serrano).- Tiene la palabra la concejal Villamayor. 
SRA. VILLAMAYOR. – Gracias, señora Presidente.  

Quiero pedir la inclusión del Expediente que en este momento están 
incorporándole un número, es el que plantee en el momento de homenajes; referido a 
nuestra expresión de aquellos firmantes del proyecto, sobre la acción de 
inconstitucionalidad y el Articulo 156° de la Constitución provincial. 
SRA.VICEPRESIDENTE SEGUNDA (Serrano). – Muchas gracias, Concejal. 

A consideración del Cuerpo el Boletín de Asuntos N°04/19, con la inclusión 
solicitada por la Concejal. Se va a votar, los Concejales que estén por la negativa que 
levanten la mano. 

-RESULTA AFIRMATIVA- 

SRA.VICEPRESIDENTE SEGUNDA (Serrano).- APROBADO. 
T23js.- 

 
 

.*.*.*. 
PARA CONOCIMIENTO DE CUERPO 

SRA. VICEPRESIDENTE SEGUNDA (Serrano).- Por Secretaría Legislativa se dará 
lectura a la Nómina de Expedientes para conocimiento del Cuerpo. 
SR. PROSECRETARIO LEGISLATIVO (Illesca).-Lee. 
 

NOMINA DE EXPEDIENTES PARA CONOCIMIENTO DEL CUERPO 
 

 

4.- ASUNTOS Y PROYECTOS PRESENTADOS POR LOS CONCEJALES  
 

4.1.-En el Expte. CºNº 135-573/19.-Proyecto de resolución presentado por el concejal David Battalia Leiva, referente a declarar de 
Interés Municipal al Ciclo de Formación Continua en Clínica Médica y Quirúrgica del Felino Doméstico. (A comisión de Cultura, 
Educación y Prensa). 
4.2.-En el Expte.CºNº 135-574/19.-Proyecto de ordenanza presentado por los concejales Jacqueline Cobo Roncal, Mariana Reyes 
y David Battaglia Leiva, referente a Formación y Capacitación Obligatoria en Perspectiva de Género y Violencia contra las Mujeres, 
para todas las personas que se desempeñen en la función pública en todos los niveles y jerarquías. (A comisión de Derechos 
Humanos y Garantías Constitucionales y Legislación General).  
4.3.-En el Expte.CºNº 135-577/19.-Proyecto de resolución presentado por la concejal Claudia Marcela Serrano, referente a solicitar 
a la Cámara de Diputados la promoción de una Ley de cupos, en todas las Instituciones Educativas Primarias, para niños hijos de 
mujeres víctimas de violencia. (A comisiones de Cultura, Educación y Prensa y de Derechos Humanos y Garantías 
Constitucionales). 

5.- ASUNTOS VARIOS  
 

5.1.-En el Expte. CºNº 135-572/19.-El señor José Eduardo Reyes, manifiesta consideraciones sobre el tránsito vehicular en nuestra 
Ciudad. (A comisión de Tránsito, Transporte y Seguridad Vial).  
5.2.-En el Expte. CºNº 135-575/19.-La señora Flora Mariela Altamirano Cayo, solicita condonación de deuda en concepto de Tasa 
General de Inmuebles e Impuesto Inmobiliario. (A comisiones de Acción Social y Becas y de Hacienda, Presupuesto y Cuentas).  
5.3.-En el Expte. CºNº 135-580/19.-El Centro Vecinal, Social, Deportivo y Cultural Gregorio Aráoz de Lamadrid, solicita ejecución 
de obras de pavimentación en diversas arterias. (A comisión de Obras Públicas y Urbanismo).  
5.4.-En el Expte. CºNº 135-581/19.-El señor Nicolás Taibo, solicita condonación de deuda en concepto de Tasa General de 
Inmuebles e Impuesto Inmobiliario. (A comisiones de Acción Social y Becas y de Hacienda, Presupuesto y Cuentas).  
5.5.-En el Expte. CºNº 135-583/19.-El señor Oscar Waldo Muñoz Torena, ofrece en carácter de donación espacio de uso público. 
(A comisión de Obras Públicas y Urbanismo).  

SRA. VICEPRESIDENTE SEGUNDA (Serrano).- Se pone a consideración del Cuerpo 
la Nómina de expedientes para Conocimiento del Cuerpo. Se va a votar, los Concejales 
que estén por la negativa que levanten la mano.    

-RESULTA   AFIRMATIVA-  

SRA. VICEPRESIDENTE SEGUNDA (Serrano).- APROBADA.- 
 
 

.*.*.*. 
PEDIDOS DE PREFERENCIA 

SRA. VICEPRESIDENTE SEGUNDA (Serrano).- Tiene la palabra el concejal Córdoba. 
SR. CORDOBA.- Gracias, señora Presidente. 
 Para solicitar Preferencia del Expediente Nº 522, un proyecto de declaración, con 
dictamen de Legislación. 
SRA. VICEPRESIDENTE SEGUNDA (Serrano).-Se pone a consideración del Cuerpo la 
Preferencia solicitada. Se va a votar, los Concejales que estén por la negativa que 
levanten la mano. 

-RESULTA AFIRMATIVA- 

SRA. VICEPRESIDENTE SEGUNDA (Serrano).- APROBADA la preferencia. 
 Tiene la palabra la concejal Villamayor. 
SRA. VILLAMAYOR.- Gracias, señora Presidente  
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Para la sesión venidera, Preferencia para el Expediente N°2452, que está 
referida a una orden que deben llevar los inspectores al momento de hacer las 
inspecciones. 
SRA. VICEPRESIDENTE SEGUNDA (Serrano).-  Se pone a consideración del Cuerpo 
la Preferencia mencionada. Se va a votar, los Concejales que estén por la negativa que 
levanten la mano. 

-RESULTA AFIRMATIVA- 

SRA. VICEPRESIDENTE SEGUNDA (Serrano).- APROBADA la preferencia. 
Tiene la palabra el concejal Castillo. 

SR. CASTILLO.- Gracias, señora Presidenta. 
 Para pedir Preferencia del Expediente Nº1761/18, crematorio municipal, para el 
día 3 de abril del corriente año. 
SRA. VICEPRESIDENTE SEGUNDA (Serrano).- Se pone a consideración del Cuerpo 
la Preferencia solicitada. Se va a votar, los Concejales que estén por la negativa que 
levanten la mano. 

-RESULTA AFIRMATIVA- 

SRA. VICEPRESIDENTE SEGUNDA (Serrano).- APROBADA la preferencia. 
 Tiene la palabra el concejal Del Frari. 
SR. DEL FRARI.- Gracias, señora Presidenta. 
 Es para pedir preferencia, para la próxima sesión, del Expediente Nº104/2019, 
con respecto a las modificaciones de Pirotecnia Sonora Cero. 
SRA. VICEPRESIDENTE SEGUNDA (Serrano).-Se pone a consideración del Cuerpo la 
Preferencia mencionada. Se va a votar, los Concejales que estén por la negativa que 
levanten la mano. 

-RESULTA AFIRMATIVA- 

SRA. VICEPRESIDENTE SEGUNDA (Serrano).- APROBADA la preferencia. 
 
 

.*.*.*. 
SOLICITUD DE INFORMES  

SRA. VICEPRESIDENTE SEGUNDA (Serrano).- De conformidad a lo acordado en 
reunión de Labor Parlamentaria, corresponde tratar en forma conjunta las Solicitudes de 
Informes que serán individualizadas por Secretaría Legislativa.  
SR. PROSECRETARIO LEGISLATIVO  (Illesca).- Lee. 
Ref. Expte. Cº Nº 135-0088/19.- Proyecto de solicitud de informe. Para que el Ejecutivo Municipal informe sobre la 

habilitación comercial de los locales Carpa de las estrellas y La Pacha.  
-No se lee- 

PROYECTO DE SOLICITUD DE INFORME 
CONCEJO: la comisión de Servicios Públicos, Actividades Comerciales y Privatizaciones, ha considerado el expediente 

de referencia y por las razones que dará el miembro informante, aconseja el dictado del siguiente: 
EL CONCEJO DELIBERANTE DE LA CIUDAD DE SALTA, 

EN REUNION HA ACORDADO, Y 
S O L I C I T A     I N F O R M E: 

PRIMERO. - SOLICITAR al Departamento Ejecutivo Municipal que, a través del organismo correspondiente, informe y remita a este 
Cuerpo, en un plazo de quince (15) días hábiles lo siguiente: 

a) Habilitación de las carpas bailables denominadas De las Estrellas y La Pacha, ubicadas en el Centro de Convenciones de 
Salta y Autódromo Martín Miguel de Güemes, respectivamente; 

b) Persona física o jurídica responsable de cada una de ellas; 
c) Estudios de seguridad e higiene; 
d) Planos de evacuación; 
e) Nómina de personal y tareas que desarrollaron, indicando modalidad de contrato de trabajo. 

SEGUNDO. - COMUNIQUESE publíquese y dese al Registro Municipal. 

 
.-.-.-. 

SR. PROSECRETARIO LEGISLATIVO  (Illesca).- Lee. 
Ref. Expte. Cº Nº 135-153/19.-Proyecto de solicitud de informe. Para que el Ejecutivo Municipal informe sobre la 

habilitación comercial del local ubicado en calle Mitre Nº 1001. 
-No se lee- 

PROYECTO DE SOLICITUD DE INFORME 
CONCEJO: la comisión de Servicios Públicos, Actividades Comerciales y Privatizaciones, ha considerado el expediente 

de referencia y por las razones que dará el miembro informante, aconseja el dictado del siguiente: 
PROYECTO DE SOLICITUD DE INFORME 

EL CONCEJO DELIBERANTE DE LA CIUDAD DE SALTA, 
EN REUNION HA ACORDADO, Y 
S O L I C I T A     I N F O R M E: 

PRIMERO. - SOLICITAR al Departamento Ejecutivo Municipal que, a través del organismo correspondiente, informe a este Cuerpo, 
en un plazo de quince (15) días hábiles, si el local comercial que funciona en calle Bartolomé Mitre Nº 1001 de nuestra ciudad, 
cuenta con las habilitaciones correspondientes. 
SEGUNDO. - COMUNIQUESE publíquese y dese al Registro Municipal. 
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.-.-.-. 
SR. PROSECRETARIO LEGISLATIVO  (Illesca).- Lee. 
Ref. Expte. Cº Nº 135-0508/19.-Proyecto de solicitud de informe. Para que el Procurados General de la 

Municipalidad de Salta informe y remita copia de las auditorias e investigaciones realizadas en relación a las medidas judiciales 
llevadas a cabo el 14 de enero de 2019.  

-No se lee- 
PROYECTO DE SOLICITUD DE INFORME 

 VISTO: las medidas judiciales llevadas a cabo el 14 de enero de 2019 en el Centro Cívico Municipal, en el marco de la 
investigación que lleva adelante el Juzgado Federal de Salta como consecuencia de una denuncia realizada por Administración 
Federal de Ingresos Públicos (AFIP), y; 
 CONSIDERANDO: 
 QUE, sobre tal situación sólo han trascendido, desde esa fecha, declaraciones periodísticas de distintos funcionarios entre 
las que se destaca las del Procurador General de la Municipalidad, Dr. Pérez Alsina, quién señaló que, siguiendo instrucciones del Sr. 
Intendente, se realizaría, desde la Procuración, una auditoría y una investigación interna para deslindar responsabilidades; 
 QUE, afirmó también a los medios, el 31/01/19, que los informes de tal auditoría e investigación interna estarían terminados 
en la primera semana del mes de febrero; 

QUE, es necesario que este Cuerpo Legislativo cuente con información detallada y documentada sobre tal situación; 
QUE, por todo ello, y en ejercicio de nuestras atribuciones, resulta oportuno la sanción del presente pedido de informes; 

 POR ELLO 
EL CONCEJO DELIBERANTE DE LA CIUDAD DE SALTA, 

EN REUNION HA ACORDADO, Y 
S O L I C I T A     I N F O R M E: 

PRIMERO. - SOLICITAR al Departamento Ejecutivo Municipal que, a través del Procurador General, informe y remita a este 
Cuerpo, en un plazo de quince (15) días hábiles, lo siguiente: 

a) Copias certificadas de las auditorías e investigaciones internas que se iniciaron como consecuencia de las medidas 
judiciales llevadas a cabo el 14 de enero de 2019 en el Centro Cívico Municipal, en el marco de la investigación que lleva 
adelante el Juzgado Federal de Salta como consecuencia de una denuncia realizada por Administración Federal de 
Ingresos Públicos (AFIP); 

b) Copia de las conclusiones y resultados de tales auditorías e investigaciones internas, e informe detallado de las acciones 
administrativas y judiciales que se hubiesen iniciado en virtud de las mismas. 

SEGUNDO. - COMUNIQUESE publíquese y dese al Registro Municipal. 

SRA. VICEPRESIDENTE SEGUNDA (Serrano).- Se pone a consideración del Cuerpo 
las Solicitudes de Informes. Se va a votar, los Concejales que estén por la negativa que 
levanten la mano.        

-RESULTA AFIRMATIVA-  

SRA. VICEPRESIDENTE SEGUNDA (Serrano).- APROBADAS.-  
QUEDAN SANCIONADAS. SE PROCEDERA EN CONSECUENCIA. 

 
.*.*.*. 

MOCION  
SRA. VICEPRESIDENTE SEGUNDA (Serrano).- Tiene la palabra el Concejal Castillo. 
SR. CASTILLO.- Para pedir la alteración del Orden del Día y tratar la Tabla Nº 565, un 
proyecto de Resolución. 
SRA. VICEPRESIDENTE SEGUNDA (Serrano).- Se pone a consideración del Cuerpo 
la moción solicitada por el concejal Castillo. Se va a votar, los Concejales que estén por 
la negativa que levanten la mano. 

-RESULTA AFIRMATIVA- 

SRA. VICEPRESIDENTE SEGUNDA (Serrano).-  APROBADA la moción. 
 

 
.*.*.*. 

TRATAMIENTO SOBRE TABLAS 
SRA. VICEPRESIDENTE SEGUNDA (Serrano).- Por Secretaría Legislativa se dará 
lectura al proyecto. 
SR. PROSECRETARIO LEGISLATIVO (Illesca).-Lee. 

Ref.- EXPTE. N° 135-0565/19  
VISTO 
La necesidad de respaldar iniciativas sociales que apunten a defender el derecho a la vida; y 
CONSIDERANDO 
Que, desde el año 1998 se conmemora en nuestro país el día 25 de marzo como el “Día del Niño por Nacer”; 
 
Que, el próximo sábado 23 se realizará en nuestra ciudad una marcha por la vida, que partirá desde la legislatura 

provincial hacia el monumento al General Martín Miguel de Güemes, donde la ciudadanía podrá expresarse en defensa al derecho 
a la vida de personas por nacer;  

Que, esta convocatoria se realiza en un momento especial, en razón de las constantes presiones externas y mediáticas 
que padece el pueblo argentino en torno a la legalización del aborto. No obstante. y habiendo sido rechazada ya el año pasado por 
nuestros legisladores nacionales, es sabido que dichas intenciones subsisten y nuevamente se intentará lograr una aprobación 
legislativa; 

Que, el pueblo salteño adoptó una postura firme ante esta la intención de legalizar la muerte de seres inocentes, a 
partir de tener presente el hecho científico incontrastable que determina que el comienzo de una nueva vida se produce a partir de 
la concepción en el seno materno, y que existe el deber moral de todo ciudadano de defender la vida de un ser inocente e 
indefenso, al margen de tratarse de un delito penado por la ley; 

Por ello, 
EL CONCEJO DELIBERANTE DE LA CIUDAD DE SALTA, 

EN REUNIÓN, HA ACORDADO, Y 
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R E S U E L V E: 
ARTÍCULO 1º.-DECLARAR de Interés Municipal la Marcha por la Vida y la Familia, a realizarse  en nuestra ciudad el sábado 23 de 
marzo del corriente año a horas 17.00; partiendo desde la Legislatura Provincial hasta el Monumento a Guemes. 
ARTÍCULO 2º.-HACER entrega de una copia de la presente resolución al coordinador del evento. 
ARTÍCULO 3º.-COMUNÍQUESE, publíquese y dese al Registro Municipal. – 
Firma el concejal: Alberto Ramón Castillo.- 

T24mn.- 

SRA. VICEPRESIDENTE SEGUNDA (Serrano).- A consideración del Cuerpo el 
tratamiento del proyecto que acaba de ser leído. Se va a votar, los Concejales que 
estén por la negativa que levanten la mano. 

-RESULTA AFIRMATIVA- 

SRA. VICEPRESIDENTESEGUNDA (Serrano).-APROBADO el tratamiento. 
 Se va a votar el proyecto en general y en particular, los  que estén por la 
negativa que levanten la mano. 

-RESULTA AFIRMATIVA- 
-(Con el voto negativo de la concejal: Cristina Inés Foffani)- 

SRA. VICEPRESIDENTE SEGUNDA (Serrano).-APROBADO. 
QUEDA SANCIONADO. SE PROCEDERÁ EN CONSECUENCIA. 

 
 

.*.*.*. 
CONTINUACIÓN ORDEN DEL DIA 

SRA. VICEPRESIDENTE SEGUNDA (Serrano).-Por Secretaria Legislativa se dará 
lectura al segundo punto del Orden del Día. 
SR. PROSECRETARIO LEGISLATIVO (Illesca).- Lee un resumen. 

.-.-.-. 
EXPTES. Nº 135-0315/19 y otro.- 

INSTALACION DE SEMAFOROS y REDUCTORES 
DE VELOCIDAD, PREVIO ESTUDIO DE FACTIBILIDAD  

(Punto Nº2) 
- No se lee- 

DICTAMEN° 02 
CONCEJO: la comisión de Tránsito, Transporte y Seguridad Vial, ha considerado los expedientes de referencia y por las 

razones que dará el miembro informante, aconseja el dictado del siguiente:  
PROYECTO DERESOLUCIÓN 

EL CONCEJO DELIBERANTE DE LA CIUDAD DE SALTA,  
EN REUNIÓN, HA ACORDADO, Y 

R E S U E L V E: 
ARTÍCULO 1º.- SOLICITAR al Departamento Ejecutivo Municipal que, a través de la Subsecretaría de Tránsito y Protección 
Ciudadana, previo estudio de factibilidad técnica y conforme a las medidas de seguridad establecidas en la Ley Nacional Nº 24.449 
y modificatorias, Decretos Reglamentarios del Poder Ejecutivo Nacional N°s 0779/95 y 1.716/08, Ley Provincial Nº 6.913, 
Ordenanza Nº 14.395 y modificatorias, disponga la instalación de semáforos o reductores de velocidad, con la demarcación y 
señalización horizontal y vertical correspondientes, en las siguientes arterias: 

a) Calle 12 de octubre, en su intersección con calles Alvear y Adolfo Güemes de barrio 20 de Febrero; 
b) Intersección de avenida Belgrano y calle Ibazeta de barrio San Martín. 

ARTÍCULO 2º.- COMUNÍQUESE, publíquese y dese al Registro Municipal. 

.SRA. VICEPRESIDENTE SEGUNDA (Serrano).-  Se pone a consideración del Cuerpo, 
se va a votar el proyecto  en general y en particular, los Concejales que estén por la 
negativa que levanten la mano. 

-RESULTA AFIRMATIVA- 

SRA. VICEPRESIDENTE SEGUNDA  (Serrano).-APROBADO. 
QUEDA SANCIONADO. SE PROCEDERÁ EN CONSECUENCIA. 

 
.*.*.*. 

MOCION 
SRA. VICEPRESIDENTE SEGUNDA (Serrano).- Tiene la palabra la concejal Rosa 
Herrera. 
SRA. HERRERA.- Gracias, señora Presidente. 

Los expedientes en cuestión: 3, 4, 5, 6, 7, 9, 10, 11, 12, 13, 15, 16, 17, 18, 19 
fueron tratados en sus respectivas comisiones. Y si algún Concejal  crea oportuno tratar 
alguno en especial, si no para que sean tratados en bloque. Gracias.  
SRA. VICEPRESIDENTE SEGUNDA  (Serrano).-  Entonces los expedientes 3 al 19, 
con excepción del 8 y el 14.  

Tiene la palabra la concejal Sandra Vargas. 
SRA. VARGAS.- Solicito que se exceptué el punto Nº 6. 
SRA. VICEPRESIDENTE SEGUNDA (Serrano).-  Se va a votar la moción solicitada por 
la concejal Herrera, con la excepción de los puntos mencionado; los Concejales que 
estén por la negativa que levanten la mano. 
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-RESULTA AFIRMATIVA- 

SRA. VICEPRESIDENTE SEGUNDA (Serrano).-APROBADA la moción.- 
 
 

.-.-.-. 
EXPTES. Nº 135-2846/18 y otro.- 

SOLICITAR A LA A.M.T., INFORME SOBRE 
 EL TRANSPORTE PÚBLICO DE PASAJEROS 

(CANTIDAD, PARADAS, FRECUENCIA) 
 (Punto Nº3) 

-No se lee- 
DICTAMEN N°03 

CONCEJO: la comisión de Tránsito, Transporte y Seguridad Vial, ha considerado los expedientes de referencia y por las 
razones que dará el miembro informante, aconseja el dictado del siguiente:  

PROYECTO DE RESOLUCIÓN 
EL CONCEJO DELIBERANTE DE LA CIUDAD DE SALTA,  

EN REUNIÓN, HA ACORDADO, Y 
R E S U E L V E: 

ARTICULO 1º.- SOLICITAR a la Autoridad Metropolitana de Transporte y a la Sociedad Anónima del Estado de Transporte 
Automotor, elaboren y remitan informe a este Cuerpo sobre el flujo vehicular del transporte público de pasajeros; cantidad de 
paradas y corredores, con su respectiva frecuencia, en el cuadrante comprendido entre calles Jujuy, Tucumán, Catamarca y 
avenida San Martín. 
ARTICULO 2º.- COMUNÍQUESE, publíquese y dese al Registro Municipal. 

 
.-.-.-. 

EXPTES N° 135-0424/19 y otros.-  
OBRAS DE REPAVIMENTACIÓN  

EN DIVERSAS CALLES DE LA CIUDAD  
(Punto Nº4) 

-No se lee- 
DICTAMEN Nº 04 

CONCEJO: la comisión de Obras Públicas y Urbanismo, ha considerado los expedientes de referencia y por las razones 
que dará el miembro informante, aconseja el dictado del siguiente:   

PROYECTO DE RESOLUCION 
EL CONCEJO DELIBERANTE DE LA CIUDAD DE SALTA, 

EN REUNIÓN, HA ACORDADO, Y 

R E S U E L V E: 
ARTÍCULO 1º.- SOLICITAR al Departamento Ejecutivo Municipal que, a través del organismo correspondiente,  ejecute las 
siguientes obras:  

a) Repavimentación de calle Vicente López, entre calles Santiago del Estero y General Güemes; 
b) Pavimentación de calles Guerra Gaucha, Dr. Luis Güemes y Talapampa de barrio Nuestra Señora del Carmen; 
c) Repavimentación de calle Pellegrini, entre calles Tucumán y La Rioja;  
d) Repavimentación de calle Diario Paraná, entre calle 288 y Radio Nacional de barrio Intersindical. 

ARTÍCULO 2º.- COMUNÍQUESE, publíquese y dese al Registro Municipal.  

 
.-.-.-. 

EXPTE.  Nº 135-2638/18.- 
CONVOCAR A UN PLENARIO, REFERENTE  

A  LA ORDENANZA N°13.508- MATINEE 
(Punto Nº5) 

-No se lee- 
DICTAMEN N° 05 

CONCEJO: la comisión de Servicios Públicos, Actividades Comerciales y Privatizaciones, ha considerado el expediente 
de referencia y por las razones que dará el miembro informante, aconseja el dictado del siguiente: 

PROYECTO DE RESOLUCION 
EL CONCEJO DELIBERANTE DE LA CIUDAD DE SALTA, 

EN REUNION HA ACORDADO, Y 
R E S U E L V E: 

ARTÍCULO 1º.- CONVOCAR a un Plenario de Concejales en el Recinto de Deliberaciones de este Cuerpo, a efectos de abordar 
cuestiones relativas a la implementación de la Ordenanza N° 13.508, que regula la realización dematinée para menores de edad y 
la problemática de fiestas clandestinas. 
ARTÍCULO 2º.- POR Presidencia se determinará el día y hora del plenario e invitará a participar del mismo a los representantes de 
las siguientes reparticiones, entidades y organismos: 
a) Subsecretaría de Control Comercial; 
b) Subsecretaría de Habilitaciones; 
c) Ministerio de Seguridad de la provincia de Salta; 
d) Policía de la provincia de Salta; 
e) Cámara Salteña de Propietarios de Boliches; 
f) Subsecretaría de la Juventud de la provincia de Salta; 
g) Municipalidades que integran el Área Metropolitana del Valle de Lerma; 
h) Concejos Deliberantes de los municipios que integran el Área Metropolitana del Valle de Lerma. 
ARTÍCULO 3º.- COMUNIQUESE, publíquese y dese al Registro Municipal 

 
.-.-.-. 

EXPTE.  Nº 135-238/19.- 
SOLICITAR A TELECOM S.A., REALICE  
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TRABAJOS DE MANTENIMIENTOS EN  
TERMINALES DE TELÉFONOS PUBLICOS 

(Punto Nº 7) 
-No se lee- 

DICTAMEN Nº 07 
CONCEJO: la comisión de Servicios Públicos, Actividades Comerciales y Privatizaciones, ha considerado el expediente 

de referencia y por las razones que dará el miembro informante, aconseja el dictado del siguiente: 
PROYECTO DE RESOLUCION 

EL CONCEJO DELIBERANTE DE LA CIUDAD DE SALTA, 
EN REUNION HA ACORDADO, Y: 

RESUELVE: 
ARTICULO 1°.- REITERAR la Resolución Nº 066/18CD mediante la cual se solicita a la empresa Telecom Argentina S.A., 
compañía de telecomunicaciones, que realice trabajos de mantenimiento de las terminales de teléfonos públicos emplazadas en la 
ciudad e instale o repare las situadas en las reparticiones públicas. 
ARTICULO 2º.- COMUNIQUESE, publíquese y dese al Registro Municipal.  

 
.-.-.-. 

 EXPTE. Nº 135-0415/19.- 
DESMALEZADO Y LIMPIEZA,  LUMINARIAS 

 EN CALLES DEL B° SAN FRANCISCO  
(Punto Nº9) 

-No se lee- 
DICTAMEN Nº09 

 CONCEJO: la comisión de Medio Ambiente Higiene y Seguridad, ha considerado el expediente de referencia y por las 
razones que dará el miembro informante, aconseja el dictado del siguiente: 

PROYECTO DE RESOLUCION 
EL CONCEJO DELIBERANTE DE LA CIUDAD DE SALTA, 

EN REUNION, HA ACORDADOY 
RESUELVE: 

ARTICULO 1º.- SOLICITAR al Departamento Ejecutivo Municipal que, a través del organismo correspondiente, realice el 
desmalezado, limpieza periódica,  acondicionamiento de los juegos infantiles, instalación de luminarias y  construcción de 
caminerías en el espacio verde ubicado en la intersección de calles San José, San Andrés y San Isidro de barrio San Francisco. 
ARTICULO 2º.- COMUNIQUESE, publíquese y dese al Registro Municipal. 

 
.-.-.-. 

EXPTE.Nº 135-0468/19.- 
ERRADICACIÓN DE MICRO BASURAL  

EN CALLES DE Bº INTERSINDICAL  
(Punto Nº10) 

-No se lee-  
DICTAMEN Nº 10 

 CONCEJO: la comisión de Medio Ambiente Higiene y Seguridad, ha considerado el expediente de referencia y por las 
razones que dará el miembro informante, aconseja el dictado del siguiente: 

PROYECTO DE RESOLUCION 
EL CONCEJO DELIBERANTE DE LA CIUDAD DE SALTA, 

EN REUNION, HA ACORDADOY 
RESUELVE: 

ARTICULO 1º.- SOLICITAR al Departamento Ejecutivo Municipal que, a través del organismo correspondiente, disponga la 
erradicación del micro basural ubicado en calle Diario Paraná, entre calles Radio Nacional y Radio Splendid de barrio Intersindical y 
mantenimiento periódico de dicho espacio público. 
ARTICULO 2º.- COMUNIQUESE, publíquese y dese al Registro Municipal.  

 
.-.-.-. 

EXPTE. Nº 135-0471/19.- 
RELEVAMIENTO DE  ESPECIES 
 ARBÓREAS, EMPLAZADAS EN  

PEATONALES ALBERDI Y FLORIDA 
(Punto Nº11) 

-No se lee- 
DICTAMEN Nº 11 

 CONCEJO: la comisión de Medio Ambiente Higiene y Seguridad, ha considerado el expediente de referencia y por las 
razones que dará el miembro informante, aconseja el dictado del siguiente: 

PROYECTO DE RESOLUCION 
EL CONCEJO DELIBERANTE DE LA CIUDAD DE SALTA, 

EN REUNION, HA ACORDADOY 
RESUELVE: 

ARTICULO 1º.- SOLICITAR al Departamento Ejecutivo Municipal que, a través del organismo correspondiente, realice un 
relevamiento de las especies arbóreas emplazadas en las peatonales Alberdi y La Florida, a fin de determinar si existen razones de 
orden técnico que justifiquen su poda, conforme lo establecido en la Ordenanza Nº 7.060 y modificatorias - Código de Protección a 
los Espacios Verdes Públicos. 
ARTICULO 2º.- COMUNIQUESE, publíquese y dese al Registro Municipal 

 
.-.-.-. 

EXPTE. Nº 135-0321/19.- 
DECLARAR DE INTERÉS MUNICIPAL  
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CERTAMEN INTERNACIONAL HULLT PRIZE 
(Punto Nº12) 

-No se lee- 
DICTAMEN N°12 

 CONCEJO: la comisión de Cultura, Educación y Prensa, ha considerado el expediente de referencia y por las razones 
que dará el miembro informante, aconseja el dictado del siguiente: 

PROYECTO DE RESOLUCIÓN  
 VISTO:  la destacada participación de jóvenes de las provincias de Salta y Jujuy en el certamen internacional Hult 
Prize,  y;   
               CONSIDERANDO 

QUE, dicho certamen internacional Hult Prize es una competencia anual que reúne a estudiantes universitarios de más 
de cien países, desafiándolos a resolver problemáticas sociales mediante el diseño e implementación de emprendimientos 
innovadores;  

QUE, los jóvenes Ignacio Chocobar, Matías Bignon, Lucas Rodríguez y Jorge Lindón participaron de este certamen 
representando a la Universidad Católica de Salta con la creación de una aplicación con la finalidad de llegar a ofrecer más de 
10.000 opciones de trabajo; 

QUE, esta plataforma virtual podrá descargarse de manera gratuita en Salta y Jujuy y pretende atravesar las barreras 
del mercado laboral, facilitando la búsqueda y ofrecimiento de oportunidades laborales para los jóvenes; 

QUE, participarán de la segunda etapa denominada “Regionales” en Bogotá, Colombia, los días 26 y 27 de abril del 
corriente, donde competirán con representantes de cincuenta universidades de diferentes países de la región y, en caso de ser 
seleccionados, participarán de otra instancia a realizarse en la ciudad de Londres; 
 QUE, esta aplicación para celulares permitirá a los jóvenes que no pueden ingresar al sistema laboral formal, conseguir 
un trabajo remunerado, sorteando una barrera del desempleo juvenil como es la falta de experiencia, promoviendo el intercambio de 
información, búsqueda y ofertas de trabajo;  

 QUE, junto al grupo de la Universidad de Congreso, de la ciudad de Mendoza, serán los dos únicos equipos 
representantes nacionales;  
 QUE, es importante destacar la capacidad innovadora y la sensibilidad social de estos jóvenes en la búsqueda de 
soluciones reales a las problemáticas que viven sus pares para insertarse en el mercado laboral, brindándoles una importante 
herramienta para lograr este objetivo; 
 Por ello; 

EL CONCEJO DELIBERANTEDE LA CIUDAD DE SALTA, 
EN REUNIÓN, HA ACORDADO, Y 

R E S U E L V E: 
ARTÍCULO 1º.- DECLARAR  de Interés Municipal la participación en el certamen internacional Hullt Prize de los jóvenes Ignacio 
Chocobar, Matias Bignon, Lucas Rodríguez y Jorge Lindón autores de la aplicación virtual diseñada para la promoción del empleo 
juvenil, con la que competirán en la segunda etapa a realizarse en Bogotá, Colombia, los días 26 y 27 de abril del corriente año. 
ARTÍCULO 2º.- HACER entrega decopia de la presente resolución y placa recordatoria a los jóvenes mencionados en el artículo 1°. 
ARTÍCULO 3º.- COMUNÍQUESE, publíquese y dese al Registro Municipal.  

 
.-.-.-. 

EXPTE. Nº 135-0404/19.- 
DECLARAR DE INTERÉS MUNICIPAL  

 XLIV CONGRESO DE LA FEDERACIÓN  
ARGENTINA DE PROFESORES DE INGLÉS (FAAPI) 

(Punto Nº13) 
-No se lee- 

DICTAMEN N°13 
 CONCEJO: la comisión de Cultura, Educación y Prensa, ha considerado el expediente de referencia y por las razones 
que dará el miembro informante, aconseja el dictado del siguiente: 

PROYECTO DE RESOLUCIÓN  
              VISTO: la realización en nuestra ciudad del XLIV Congreso de la Federación Argentina de Asociaciones de Profesores de 
Inglés (FAAPI), y; 
              CONSIDERANDO 
QUE, el mencionado evento se llevará a cabo del 19 al 21 de setiembre del corriente año en las instalaciones de la Asociación de 
Profesores de Inglés de Salta (ASPI) y contará con la participación de diferentes asociaciones del país;  

QUE, está dirigido a docentes del idioma inglés de todos los niveles educativos, investigadores y estudiantes 
avanzados de profesorados de inglés; 

QUE, se abordarán temas de gran relevancia para el estudio y dictado de la lengua extranjera, como la literatura en la 
enseñanza del idioma en nuestro país, la interculturalidad y la diversidad, entre otros; 
 QUE, el objetivo es crear un espacio de reflexión sobre las prácticas de la enseñanza del inglés como lengua 
extranjera en diversos contextos locales y en los de formación de profesores de inglés;  
 QUE, la FAAPI está integrada por 27 asociaciones de profesores de inglés de nuestro país, que fomenta el 
perfeccionamiento, bregando por la constante superación y actualización de los planes de estudios en todos los niveles educativos;   
 Por ello; 

EL CONCEJO DELIBERANTEDE LA CIUDAD DE SALTA, 
EN REUNIÓN, HA ACORDADO,  

R E S U E L V E: 
ARTÍCULO 1º.- DECLARAR de Interés Municipal al XLIV Congreso de la Federación Argentina de Asociaciones de Profesores de 
Inglés (FAAPI), organizado por la Asociación de Profesores de Inglés Salta (ASPI), a llevarse a cabo del 19 al 21 de setiembre del 
corriente en nuestra ciudad. 
ARTÍCULO 2º.- HACER entrega de copia de la presente resolución a los organizadores del congreso. 
ARTÍCULO 3º.- COMUNÍQUESE, publíquese y dese al Registro Municipal.  

 
.-.-.-. 

EXPTE. Nº135-0063/19 y otros.-  
CONDONACIÓN DE DEUDA, IMPUESTO 

 AUTOMOTOR, A CONTRIBUYENTES  
(Punto Nº15) 

-No se lee- 
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DICTAMEN Nº 15 
CONCEJO: la comisión de Hacienda, Presupuesto y Cuentas, ha considerado los expedientes de referencia y por las 

razones que dará el miembro informante, aconseja el   dictado del siguiente: 
PROYECTO DE ORDENANZA 

EL CONCEJO DELIBERANTE DE LA CIUDAD DE SALTA, 
EN REUNIÓN HA ACORDADO, Y 

O R D E N A: 
ARTICULO 1º.- CONDONAR, hasta la fecha de promulgación de la presente ordenanza, la deuda que mantienen con la 
Municipalidad de la ciudad de Salta, en concepto de Impuesto a la Radicación de Automotores, a los vehículos inscriptos con los 
dominios AC579RG y AA225VT conforme a lo establecido en el artículo 256, inciso i) del Código Tributario Municipal, Ordenanza Nº 
13.254. 
ARTICULO 2º.-EXIMIR, a partir de la fecha de promulgación de la presente ordenanza y hasta el 31 de diciembre de 2019, del 
pago en concepto de Impuesto a la Radicación de Automotores, los dominios mencionados en el artículo 1º. 
ARTICULO 3º.- COMUNÍQUESE,publíquese y dese al Registro Municipal. – 

 
.-.-.-. 

EXPTE.Nº135-3089/18.- 
EXIMICION DEL PAGO, CONSTRUCCIÓN DE 
 OBRAS PRIVADAS, A UN CONTRIBUYENTE  

(Punto Nº16) 
-No se lee- 

DICTAMEN Nº 16 
CONCEJO: la comisión de Hacienda, Presupuesto y Cuentas, ha considerado el expediente de referencia y por las 

razones que dará el miembro informante, aconseja el dictado del siguiente: 
PROYECTO DE ORDENANZA 

EL CONCEJO DELIBERANTE DE LA CIUDAD DE SALTA, 
EN REUNIÓN HA ACORDADO, Y 

O R D E N A: 
ARTICULO 1º.-EXIMIR del pago, en concepto de Contribución que Incide sobre la Construcción de Obras Privadas e Instalación y 
Suministro de Energía Eléctrica - CAPITULO IX, artículos 71, 73, 74 y 86 de la Ordenanza Nº 15.521, al inmueble individualizado 
con la matrícula Nº 156.823; conforme a lo establecido en el artículo 206 del Código Tributario Municipal, Ordenanza Nº 13.254. 
ARTICULO   2º.-COMUNÍQUESE, publíquese y dese al Registro Municipal. 

 
.-.-.-. 

EXPTES. Nº135-3396/18 y otros.- 
CONDONACION DEUDA, TGI E IMP.INMOB., 

A CONTRIBUYENTES 
(Punto Nº17) 

-No se lee- 
DICTAMEN Nº 17 

CONCEJO: las comisiones de Acción Social y Becas, y Hacienda, Presupuesto y Cuentas, han considerado los 
expedientes de referencia y por las razones que dará el miembro informante, aconseja el dictado del siguiente: 

PROYECTO DE ORDENANZA 
EL CONCEJO DELIBERANTE DE LA CIUDAD DE SALTA, 

 EN REUNION HA ACORDADO, Y  
O R D E N A: 

ARTICULO 1º.- CONDONAR, hasta la fecha de promulgación de la presente ordenanza, la deuda que mantienen con la 
Municipalidad de la ciudad de Salta, en concepto de Tasa General de Inmuebles e Impuesto Inmobiliario, a los inmuebles 
individualizado con las matrículas números: 17.324; 70.913; 79.138; 123.674; 70.851. 
ARTICULO 2º.- CONDONAR, hasta la fecha de promulgación de la presente ordenanza, la deuda que mantiene con la 
Municipalidad de la ciudad de Salta, en concepto de Tasa General de Inmuebles e Impuesto Inmobiliario, al inmueble 
individualizado con la matrícula número: 37.015. 
ARTICULO 3º.- EXIMIR, a partir de la fecha de promulgación de la presente ordenanza y hasta el 31 de diciembre de 2019, del 
pago en concepto de Tasa General de Inmuebles e Impuesto Inmobiliario, a las matrículas mencionadas en el artículo 1º. 
ARTICULO 4º.- COMUNIQUESE, publíquese y dese al Registro Municipal.  

 
.-.-.-. 

EXPTES. NºS135-1206/18 y otros.- 
ASUNTOS OBRANTES DE COM.  DE  

TRÁNSITO, PASAN A ARCHIVO  
(Punto Nº18) 

-No se lee- 
DICTAMEN N°18 

CONCEJO: la comisión de Tránsito, Transporte y Seguridad Vial, ha considerado los expedientes de referencia y por las 
razones que dará el miembro informante, aconseja el dictado del siguiente: 

PROYECTO DE RESOLUCIÓN 
EL CONCEJO DELIBERANTE DE LA CIUDAD DE SALTA,  

EN REUNIÓN, HA ACORDADO, Y 
R E S U E L V E: 

ARTICULO 1º.- REMITIR al Archivo del Concejo Deliberante las actuaciones contenidas en los expedientes CºsNºs135-1206/18; 
135-1407/18; 135-1614/18;135-2102/18;135-2485/18;135-2548/18;135-2754/18;135-2806/18;135-2831/18;135-2922/18 y Nota 
SIGAN°20765/18, por haber concluido su tramitación legislativa. 
ARTICULO 2º.- COMUNIQUESE, publíquese y dese al Registro Municipal. 

 
.-.-.-. 

EXPTES. Nº 135-0102/19 y otro.- 
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ASUNTOS OBRANTES DE LA COMISION 
DE LA MUJER, PASAN A ARCHIVO  

 (Punto Nº19) 
-No se lee- 

DICTAMEN Nº19 
CONCEJO: la comisión de Mujer Juventud y La Tercera Edad, ha considerado los expedientes de referencia y por las 

razones que dará el miembro informante, aconseja el dictado del siguiente: 
PROYECTO DE RESOLUCION 

EL CONCEJO DELIBERANTE DE LA CIUDAD DE SALTA, 
EN REUNIÓN, HA ACORDADO, Y 

R E S U E L V E: 
ARTICULO 1º.- REMITIR al Archivo del Concejo Deliberante las actuaciones contenidas en los expedientes, CºsNºs 135-0102/19 
;135-0119/19 para su resguardo documental. 
ARTICULO 2º.- COMUNÍQUESE, publíquese y dese al Registro Municipal. – 

SRA. VICEPRESIDENTE SEGUNDA (Serrano).-  Se pone a consideración del Cuerpo 
los proyectos en bloque, se va a votar en general y en particular, los Concejales que 
estén por la negativa que levanten la mano. 

-RESULTA AFIRMATIVA- 

SRA. VICEPRESIDENTE SEGUNDA (Serrano).-  APROBADOS. 
QUEDAN SANCIONADOS. SE PROCEDERA EN CONSECUENCIA. 

 
.-.-.-. 

EXPTE. Nº 135-3418/18.- 
SOLICITAR AL D.E.M,  INFORME  SOBRE 

CONVENIOS FIRMADOS CON OTROS MUNICIPIOS 
POR USO DEL VERTEDERO MUNICIPAL  

(Punto Nº6) 
-Se lee- 

DICTAMEN Nº 06 
CONCEJO: la comisión de Servicios Públicos, Actividades Comerciales y Privatizaciones, ha considerado el expediente 

de referencia y por las razones que dará el miembro informante, aconseja el dictado del siguiente: 
PROYECTO DE RESOLUCION 

EL CONCEJO DELIBERANTE DE LA CIUDAD DE SALTA, 
EN REUNION HA ACORDADO, Y 

RESUELVE: 
ARTICULO 1º.- SOLICITAR al Departamento Ejecutivo Municipal que, a través del organismo correspondiente, informe y remita a 
este Cuerpo en un plazo de 15 (quince) días hábiles, lo siguiente: 

a) Convenios firmados entre la Municipalidad de la ciudad de Salta con municipios vecinos por el uso del vertedero 
municipal; 

b) Cantidad de toneladas de residuos que ingresan al vertedero, indicando los municipios de donde provienen y periodicidad 
de ocupación del vertedero por parte de los mismos; 

c) Si existe separación de residuos en origen que provengan de otros municipios; 
d) Detalle de la contraprestación percibida durante los años 2017 y 2018 por el uso del vertedero por parte de otros 

municipios; 
e) En su caso, detalle de la percepción de la Tasa por el Uso del Vertedero Municipal desde enero a octubre de 2018. 

ARTICULO 2º.- COMUNIQUESE, publíquese y dese al Registro Municipal. 
-Asume la presidencia el Vicepresidente Primero, concejal 
Battaglia Leiva – 

T25mm.- 

SR.VICEPRESIDENTE PRIMERO (Battaglia Leiva).-  Tiene la palabra la concejal 
Vargas. 
SRA. VARGAS.- Muchas gracias, señor Presidente.  

Creo que a todos mis pares les va a interesar las respuestas del pedido de 
informe que hizo lectura el Secretario Legislativo. 
 Agrotécnica Fueguina tiene a su cargo desde hace diez años la disposición final 
de los residuos, por el cual le pagamos $54.000.000 (pesos, cincuenta y cuatro 
millones) mensuales. Es mi preocupación saber qué vida útil les queda a las trincheras  
y cuándo se comprará la geo-membrana.  

Una vez recepcionada la respuesta, voy a presentar un proyecto de resolución 
referente a convocar un plenario de Concejales, donde se invite a los señores 
Intendentes del área metropolitana que depositan los residuos en el vertedero San 
Javier; a los efectos de tratar cuestiones relacionadas a la separación de la basura y la 
contraprestación que nos brindan a nuestro Municipio. Nada más, señor Presidente. 
SR. VICEPRESIDENTE PRIMERO (Battaglia Leiva).- Tiene la palabra el concejal 
Alurralde. 
SR. ALURRALDE.- Gracias, señor Presidente.  

Por supuesto, considero muy importante el tema de la basura, es algo que 
preocupa a muchísima gente, sobre todo lo que más preocupa quizás es el futuro. 
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Me gustaría, por supuesto si la autora del proyecto me lo permite, agregar un 
artículo, sería el número f), donde se solicite si existe o no campaña de concientización 
sobre la separación de la basura. 

Porque considero,  en lo personal y como decía pensando a futuro y siempre lo 
he manifestado que,  quizás muchas veces no sólo falta el control sino también la 
educación, la concientización, el entender el problema, el vivir el problema, el prevenir, 
en actuar rápido y en consecuencia para, justamente, el sistema de separación de 
residuos, el uso del suelo del actual vertedero San Javier y su futuro por supuesto, nos 
dé la tranquilidad a todos los salteños que no vamos a vivir en un chiquero, en la 
basura, como así tampoco se van a ver afectadas las napas, aguas y los ríos. 
 Considero y siempre lo voy a considerar muy importante al tema de la 
concientización, la educación, al tema de la difusión.  

Por eso, si la autora me lo permite, me gustaría agregar simplemente ese aporte, 
consultar si existe o no, para en base a esa respuesta empezar a trabajar para que el 
día de mañana ya sea en escuelas con los pequeños obviamente que son los que más 
educan quizás a los padres, las generaciones ya adultas, y todos tomemos conciencia 
de la importancia que tiene esto. Porque quizás hoy en día uno no lo tiene muy en 
cuenta, pero a futuro si no empezamos a prevenir, a separar verdaderamente y a 
conciencia lo vamos a terminar lamentando. Nada más, señor Presidente. 
SR. VICEPRESIDENTE PRIMERO (Battaglia Leiva).- Una pequeña intervención de la 
concejal Vargas, con respecto a lo que le está proponiendo el concejal Alurralde. 
SRA. VARGAS.- Gracias, señor Presidente.  

Es para aceptar la propuesta del concejal Alurralde, todo lo que mejore el pedido 
de informe es bienvenido. 
SR. VICEPRESIDENTE PRIMERO (Battaglia Leiva).- Bien, se va a agregar entonces 
como inciso luego cuando se vote en particular. 
 Tiene la palabra la concejal Foffani. 
SRA. FOFFANI.- Me anoté para arrimar un poquito de información a un pedido de 
informe, que me parece absolutamente legítimo ante el hermetismo con el que se 
mueve este Intendente, sobre el servicio de higiene urbana. 
 En el año 2017 el Partido Obrero con los vecinos del barrio Justicia hemos 
realizado un recurso de amparo, mostrándole al  juez Domínguez -con quien iniciamos 
esta causa-  la situación crítica en la que está el vertedero San Javier. Que se terminó 
de verificar en la visita que realizó el Juez, in situ, en las vacaciones o el periodo de 
receso legislativo; que junto con los vecinos, la vecina demandante nuestra… 

T26sq.- 

…nuestra concejal mandato cumplido Jorgelina Franco, hicieron justamente una 
inspección ocular al Vertedero. Y se corroboró lo que venimos denunciando desde esta 
bancada, que hay una sobre acumulación de basura en una trinchera ya clausurada, la 
número uno, que está clausurada desde el año „98 y que carece de la infraestructura 
normada dentro del pliego de contrataciones, que es un régimen de tratamiento y 
disposición final basado en el acopio de los líquidos lixiviados y los gases. 

 Además, por la sobre acumulación de alrededor de 17 metros de basura, es 
imposible que se haga o se dé cumplimiento al contrato, por el cual se le está pagando 
$2.500.000 por día a Agrotécnica Fueguina. Que se realice lo que es obligación de la 
empresa, la cobertura diaria y compactación; porque estamos hablando de una montaña 
de basura. 

 Entonces, en realidad estamos en presencia de un basural a cielo abierto y 
además oneroso. 

   El juez ha podido verificar efectivamente y en forma personal lo que este bloque 
viene denunciando junto con los vecinos, y ha emitido un fallo que lo emplazó al 
intendente Sáenz, para que mañana, como plazo definitivo, realice la convocatoria a una 
licitación pública para comprar la geomembrana y realice o comience a realizar los 
estudios de suelo para poder verificar las condiciones de la estructura de la Trinchera IV 
y acto seguido para que la ponga en funcionamiento. 

  Con lo cual, es muy importante que los Concejales y la población que nos 
escucha conozca, este Intendente está emplazado. Quiere decir, o comienza a realizar 
las medidas que determina la legislación nacional de tratamiento de residuos sólidos 
urbanos en forma inmediata ó iniciaremos con nuestros abogados  una medida cautelar 
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para que se le cobre aistreintes con su patrimonio al Intendente, el patrimonio personal, 
por cada día que pase que no cumpla con el fallo definido por la justicia. Gracias. 
SR. VICEPRESIDENTE PRIMERO (Battaglia Leiva).- Se pone a consideración del 
Cuerpo el proyecto; se va en general, los Concejales que estén por la negativa que 
levanten la mano. 

-RESULTA AFIRMATIVA- 

SR. VICEPRESIDENTE PRIMERO (Battaglia Leiva).-APROBADO. 
Se va a votar el proyecto  en particular, con las modificaciones propuestas por el 

concejal Alurralde; los Concejales que estén por la negativa que levanten la mano. 
-RESULTA AFIRMATIVA- 

SR. VICEPRESIDENTE PRIMERO (Battaglia Leiva).-APROBADO. 
QUEDA SANCIONADO. SE PROCEDERA EN CONSECUENCIA 

 
.-.-.-. 

EXPTE. Nº 135-0461/19.- 
QUE EL D.E.M., GESTIONE ANTE LA 

 EMPRESA DISTRIBUIDORA DE ELECTRICIDAD,  
COLOCACIÓN DE TABLEROS EN PLAZA BELGRANO 

(Punto Nº8) 
-Se lee- 

DICTAMEN Nº 08 
CONCEJO: la comisión de Servicios Públicos, Actividades Comerciales y Privatizaciones, ha considerado el expediente 

de referencia y por las razones que dará el miembro informante, aconseja el dictado del siguiente: 
PROYECTO DE RESOLUCION 

EL CONCEJO DELIBERANTE DE LA CIUDAD DE SALTA, 
EN REUNION HA ACORDADO, Y 

RESUELVE: 
ARTICULO 1°.-SOLICITAR al Departamento Ejecutivo Municipal que, a través del organismo correspondiente, gestione ante la 
Empresa Distribuidora de Electricidad de Salta S.A, la colocación de tableros generadores de electricidad en plaza Belgrano, sobre 
calle Balcarce y avenida Belgrano, destinados a eventos que organizan instituciones estatales en dicho espacio público. 
ARTICULO 2°. - COMUNIQUESE, publíquese y dese al Registro Municipal.  

SR. VICEPRESIDENTE PRIMERO (Battaglia Leiva).- Tiene la palabra la concejal Torfe. 
SRA. TORFE. - Gracias, señor Presidente.  

Quiero justificar este Proyecto de Resolución. Como ustedes sabrán la Plaza 
Belgrano es el lugar donde se decidió desde el Ejecutivo hacer la descentralización 
para realizar todos los eventos que quieran hacer públicos tanto el gobierno de la 
provincia, el municipio y las organizaciones civiles. 
 Si recuerdan, antes se hacía todo en la Plaza 9 de Julio y alrededor de la plaza 
había tableros para poder bajar la luz y poder hacer las actividades que estaban 
planificadas. 
 Desde que se descentralizó esto a la Plaza Belgrano existen serios problemas 
para poder llevar las actividades, tanto de la provincia, de las organizaciones y como 
del municipio. Nosotros… 

T27js.- 

 …Nosotros lo hemos vivido permanentemente la última mitad del año anterior y 
en este, porque EDESA colocó un tablero en calle Güemes, esquina pasaje Castro. 
Cualquier actividad que se quiere realizar sobre la calle Belgrano o Balcarce, uno tiene 
que llevar un prolongador más o menos de 60 a 100 metros para poder tener energía. 
No solamente se trata del sonido, sino también de otras actividades que tienen y que 
son importantes, como por ejemplo el uso de una computadora, porque se hacen 
muchas actividades de prevención y promoción.  

La verdad es que yo en particular me llegué a EDESA para saber cuál era el 
inconveniente de hacer bajadas de luz sobre la calle Balcarce, porque antes se hacía, y 
la explicación que ellos me dieron es: que ese tablero no está en condiciones y la 
sociedad, o sea la gente, corre peligro al hacer una bajada de luz trucha. 
 Sin embargo, el año pasado cuando fue la fiesta del Milagro, personas 
imprudentes hacían estas bajadas de luz con el riesgo de poder tener un accidente.  

Entonces, por esa razón EDESA colocó este tablero, pero lo hizo en un lugar 
donde estratégicamente a lo mejor puede servir a alguien en particular, pero no a la 
comunidad en general. 
 Nosotros queremos hacer este pedido para que los tableros se coloquen sobre 
calle Belgrano o Balcarce, porque de esa manera si van a ser bien utilizados. 
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 Hay muchas actividades, nos pasó a nosotras porque lo vivimos con la concejal 
Pussetto, que tienen que ver con el Concejo y que muchas veces se han visto 
imposibilitadas de poder realizarlo.  

Así que, es un pedido para que el Ejecutivo, a través del organismo que 
corresponda, interceda ante EDESA para la colocación de estos tableros. Gracias, 
señor Presidente. 
SR. VICEPRESIDENTE PRIMERO (Battaglia Leiva).- Se pone a consideración del 
Cuerpo el proyecto; se va a votar en general y en particular, los Concejales que estén 
por la negativa que levanten la mano. 

-RESULTA AFIRMATIVA- 

SR. VICEPRESIDENTE PRIMERO (Battaglia Leiva).- APROBADO. 
QUEDA SANCIONADO. SE PROCEDERA EN CONSECUENCIA. 

 
.-.-.-. 

EXPTE. Nº135-0115/19.- 
SE SOLICITA AL PODER EJECUTIVO PROVINCIAL, 

GESTIONE SE INCLUYA  EN CALENDARIO 
 TURÍSTICO DISTINTAS  FERIAS DE SALTA 

 (Punto Nº 14) 
-No se lee- 

DICTAMENº 14 
 CONCEJO: la comisión de Deporte, Turismo y Recreación, ha considerado el expediente de referencia y por las razones 
que dará el miembro informante, aconseja el dictado del siguiente: 

PROYECTO DE RESOLUCION 
VISTO: la necesidad de fomentar las actividades que desarrollan los artesanos emplazados en las ferias del Paseo 

Balcarce, Plaza General Güemes y Paseo de los Poetas y, 
CONSIDERANDO 
QUE, el estado debe promover las acciones necesarias para fortalecer el turismo en la ciudad de Salta; 

  QUE, la Ordenanza N 14.456, artículo 5
0, 

incisos d), e), f) y g) establece desarrollar estrategias que permitan la 
conservación de las técnicas artesanales;   promover la exhibición de exposiciones;    coordinar acciones de cooperación, asistencia 
y desarrollo; difundir  planes de fomento, programas de formación artesanal, entre otros; 

QUE, es importante fomentar las actividades de los artesanos como una forma de reivindicar la identidad de nuestra 
cultura;  

Por ello,  
EL CONCEJO DELIBERANTE DE LA CIUDAD DE SALTA, 

EN REUNION, HA ACORDADO, Y 
R E S U E L V E: 

ARTICULO 1º.- SOLICITAR al Departamento Ejecutivo Municipal que, a través del organismo que corresponda, realice las 
gestiones necesarias ante el Poder Ejecutivo Provincial para que incluya en el calendario turístico de la Provincialas ferias del 
Paseo Balcarce, Plaza General Güemes y Paseo de los Poetas. 
ARTÍCULO 3º.-COMUNIQUESE, publíquese y dese al Registro Municipal. 

SR. VICEPRESIDENTE PRIMERO (Battaglia Leiva).- Tiene la palabra la Concejal 
Herrera. 
SRA. HERRERA.- Gracias, señor Presidente. 
 Ayer 19 de marzo se conmemoró el día del artesano ¿Por qué fue elegido este 
día? Para recordar un artesano, un carpintero de Belén llamado José. Viene al caso 
porque estamos tratando un tema de los artesanos, este oficio tan noble, señor 
Presidente. 
 Fui invitada por un grupo de artesanos de la Plaza General Güemes en el mes 
de enero. Ellos están autorizados a comercializar sus productos, sus artesanías por 
ordenanza, por la que se leyó por Secretaría. No solo los artesanos que están en Plaza 
Güemes, sino también los que están en el Paseo Balcarce y en el Paseo de los Poetas. 
 Señor Presidente, estando en reunión con ellos me mostraron los folletos del 
Calendario Turístico que tiene la provincia y no figuran los artesanos de estos lugares, 
causándoles un perjuicio, ya que los turistas son los clientes habituales de estas ferias. 
 Razón por la cual, he elaborado este proyecto de resolución para que el 
Ejecutivo Municipal realice los trámites correspondientes para que se los incluya en el 
Calendario Turístico Provincial y por supuesto también municipal. Y ¡oh casualidad!, 
como decía al principio, justo fue por el Día de los artesanos.  

Así que, muchísimas gracias, señor Presidente. 
T28mn.- 

SR. VICEPRESIDENTE PRIMERO (Battaglia Leiva).- Se va a votar  el proyecto en 
general y en particular, los Concejales que estén por la negativa que levanten la mano. 

-RESULTA AFIRMATIVA- 

SR. VICEPRESIDENTE PRIMERO (Battaglia Leiva).-   APROBADO. 
QUEDA SANCIONADO. SE PROCEDERÁ EN CONSECUENCIA. 
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.*.*.*. 

CONTINUACION TRATAMIENTOS SOBRE TABLAS 
SR. VICEPRESIDENTE PRIMERO (Battaglia Leiva).- Por Secretaria Legislativa se dará 
lectura a los proyectos sobre Tablas, acordados en reunión de Labor Parlamentaria. 
SR. PROSECRETARIO LEGISLATIVO (Illesca).- Lee. 

Ref.- EXPTE. N° 135-567/19.- 
PROYECTO DE RESOLUCION 

VISTO: Que la apertura de la Red Federal de Asistencia a Víctimas y Familiares de Víctimas de Siniestros Viales surgió 
de la necesidad detectada por las ONG, que proliferaron en todo el país para asistir a familias que transitaron tragedias viales; y 

CONSIDERANDO: 
QUE:  El Ministerio de Transporte, a través de la Agencia Nacional de Seguridad Vial (ANSV), presento el 27 de febrero 

pasado la Red Federal de Asistencia a Víctimas y Familiares de Víctimas de Siniestros Viales; y 
QUE: Este organismo acompaña y asiste de forma gratuita a las víctimas de los siniestros viales y  a sus familiares en las 

instancias posteriores a la emergencia. La Red funciona como un nexo que organiza y administra los recursos existentes de nación, 
provincias, municipios y organismos privados adheridos, para lograr una rápida y efectiva respuesta que ayude a mitigar los daños 
ocasionados por el siniestro; y 

QUE Hasta el momento, firmaron el convenio de adhesión las provincias de Jujuy, Salta, Chaco, Corrientes, Misiones, La 
Rioja, Catamarca, Mendoza, Chubut y Buenos Aires, y los municipios de Caucete, Neuquén, Córdoba y Santiago del Estero. La 
Agencia continúa trabajando para que se sumen las provincias restantes, ya que la suma de voluntades es fundamental para que la 
Red pueda brindar de manera óptima la asistencia interjurisdiccional que pretende; 

QUE: Si bien existe la línea telefónica nacional y gratuita 0800 122 7464. De lunes a viernes de 8 a 20 h, la atención es 
directa a cargo del equipo multidisciplinario de la Red, es necesario colaborar a través de la difusión municipal; y 

QUE; Por ello, 
EL CONCEJO DELIBERANTE DE LA CIUDAD DE SALTA, 

EN REUNIÓN, HA ACORDADO; Y 
RESUELVE 

ARTÍCULO 1º.- SOLICITAR al Departamento Ejecutivo Municipal que, a través del Organismo que corresponda, difunda 
masivamente la Creación de la “Red Federal de Asistencia a Víctimas y familiares de siniestros viales”.- 
ARTÍCULO 2º.- REQUERIR al Departamento Ejecutivo Municipal que dicha campaña se visualice en las páginas web oficiales de la 
Municipalidad y del Concejo Deliberante.- 
ARTÍCULO 3º.- COMUNÍQUESE, publíquese y dése al Registro Municipal. - 

SR. VICEPRESIDENTE PRIMERO  (Battaglia Leiva).-  Se va a votar el tratamiento del 
proyecto; los Concejales que estén por la negativa que levanten la mano. 

-RESULTA AFIRMATIVA- 

SR. VICEPRESIDENTE PRIMERO  (Battaglia Leiva).-   APROBADO el tratamiento.- 
 Tiene la palabra el concejal Córdoba. 
SR. CÓRDOBA.- Gracias, señor Presidente. 

Simplemente para solicitar a los Concejales presentes el acompañamiento de 
este proyecto. Tenemos que difundirlo ampliamente para que sirva como prevención, 
pero también cuando sucedan los hechos aquellos ciudadanos de nuestra provincia  
como así también los del ejido de capital también, sepan interpretar lo que ha sido el 
trabajo no solamente  de la Agencia de Seguridad Vial que le ha dado apertura sobre 
todo a aquellos que tienen experiencia de vida de haberse visto involucrado en un 
hecho vial. 

Esto tiene suma importancia, lo hemos manifestado en sesiones anteriores. A 
través de este 0800, aquella persona que se ve involucrado en un hecho vial o que 
tenga algún familiar o que tenga algún amigo, va a poder recurrir a este 0800 para 
recibir un asesoramiento legal. También una acción social, una atención psicológica y 
sobre todo –reitero- el grupo que ha sido víctima también en hechos viales lo venían 
requiriendo, que es el tema post hospitalario. 

Esto es muy importante, porque en nuestra función de Concejales  capitalinos  
en su momento nos ha tocado recibir a personas con la necesidad por ahí muy cruda 
de decir, que trasladar un cuerpo de otra provincia y/o porque una persona queda 
internada en otro hospital que no necesariamente es en nuestra provincia. Y teníamos 
que hacer llamadas telefónicas, buscar alguna persona referente del Ejecutivo 
Municipal, provincial o nacional también, para poder darle una mano, como se dice,  a 
aquel que se encuentra en esa situación. 

A través de este 0800, reitero, ahora estas personas que lamentablemente se 
puedan ver involucradas en esto, van a poder recurrir a esta herramienta que ha 
generado el Estado que viene de una construcción ya desde el año 2010.  

Se ha trabajado fuertemente en los últimos cuatro años en la Agencia Nacional. 
Tenemos aquí en la provincia la  Agencia Provincial de Seguridad Vial, que tambien 
pueden dirigirse a esas oficinas, inclusive, la propia oficina que se ha logrado crear aquí 
en el Concejo Deliberante y que es la oficina de Asistencia a la Víctima.  

Reitero, le pido a mis pares acompañen este proyecto para poder difundir y que 
la sociedad sepa que el Estado trata de trabajar fuertemente en la prevención y para 
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evitar sobre todo que estos hechos viales sigan agrandando las estadísticas 
lamentables que tenemos. Muchas gracias, señor Presidente. 
SR. VICEPRESIDENTE PRIMERO  (Battaglia Leiva).- Se va a votar el proyecto en 
general y en particular, los Concejales que estén por la negativa que levanten la mano. 

-RESULTA AFIRMATIVA- 

SR. VICEPRESIDENTE PRIMERO  (Battaglia Leiva).-   APROBADO. 
QUEDA SANCIONADO. SE PROCEDERÁ EN CONSECUENCIA. 

T29mm.- 

 
.-.-.-. 

SR. VICEPRESIDENTE PRIMERO  (Battaglia Leiva).- Por Secretaría Legislativa se 
dará lectura al siguiente proyecto.- 
SR. PROSECRETARIO LEGISLATIVO (Illesca).- Lee. 

Ref.: EXPTE. Nº 135-481/19.- 
PROYECTO DE RESOLUCION 

VISTO: 
El allanamiento realizado por  la  Policía Aeroportuaria y la AFIP, el 14-01 del cte año, de las oficinas de Hacienda de la 
municipalidad por pedido del Juzgado Federal N° 1 del Juez Leonardo Bavio y el Fiscal Penal Toranzo, y; 

CONSIDERANDO: 
QUE, el 16-01 el Bloque del Partido Obrero presento una nota Sr. Pte del Concejo Deliberante Matías Cánepa, para que 

convoque al Sec. de Gobierno García Salado y al Sec de Hacienda Pablo Gauffin, para que informasen ante un plenario de 
concejales,  las causas del allanamiento. 

QUE, la Fiscalía Penal a cargo del Fiscal Toranzos informa que la medida judicial dispuesta contra la Municipalidad es en 
los hechos un allanamiento y que además de investigarse a empresas, se investiga también a la Municipalidad, por lo que en el 
marco de la medida judicial se secuestraron dos computadoras, entre ellas la personal del Sec de Hacienda y del Subsec. de 
Finanzas Miguel Alcalá, además de 8 allanamientos que abarcaron el estudio del Ex Procurador Anaquín  y  el Ex Concejal 
Giacosa, en su carácter de abogados de la empresa Cec S.A. y Arcadio. 

QUE,  ambas empresas son investigadas por el contrato de iluminación con farolas coloniales de barrios y el centro de la 
ciudad en el año 2017, bajo la actual Intendencia Sáenz. 
Que los trascendidos periodísticos anuncian que la AFIP y la Justicia Federal investigan cuatro contratos de obras de iluminación 
que el Municipio otorgó a estas empresas por contratación directa. 

QUE, el monto de inversión fue de casi $9 millones, y fueron realizados con fondos del Plan del Bicentenario, que se 
gestó por una emisión de deuda de US$350 millones que realizó el Gobierno de la Provincia.  

QUE,  a fines del 2018, la AFIP presento la gravísima denuncia penal al  Fiscal Federal Ricardo  Toranzo. La 
investigación inicial detallaba  “operación económicas injustificadas”, con “facturas apócrifas“ las cuales simulaban “ operaciones  
con pago  desproporcionado en relación con el detalle”.  

POR ELLO, 
EL CONCEJO DELIBERANTE DE SALTA 

EN REUNION HA ACORDADO 
Y RESUELVE 

ARTÍCULO 1°.- SOLICITAR la presencia en este  Concejo  del Procurador General de la Municipalidad de Salta,   Juan Agustín 
Pérez Alsina , para que informe a este Cuerpo  el resultado de la auditoría interna  a raíz de los allanamiento por parte de la AFIP  y 
del Juzgado Federal N° 1 a la Secretaría de Hacienda de la Municipalidad 
ARTÍCULO  2°.-  De forma 
Firma la concejal: Cristina Foffani. 

SR. VICEPRESIDENTE PRIMERO (Battaglia Leiva).- Se va a votar el tratamiento del 
proyecto, los Concejales que estén por la negativa, sírvanse levantar la mano. 

-RESULTA  NEGATIVA- 
-(Con el voto negativo de los concejales: Pussetto, 
Alurralde, Córdoba, Villamayor, Torfe, Pasarell, Causarano, 
Herrera)- 

SR. VICEPRESIDENTE PRIMERO (Battaglia Leiva).- RECHAZADO.- 
 

.-.-.-. 
SR. VICEPRESIDENTE PRIMERO  (Battaglia Leiva).- Por Secretaría Legislativa se 
dará lectura al siguiente proyecto.- 
SR. PROSECRETARIO LEGISLATIVO (Illesca).- Lee. 

Ref.: EXPTE.  Nº 135-0462/19.- 
PROYECTO DE RESOLUCION 

VISTO:  
La campaña de examen del Papanicolau, impulsada por el hospital público San Bernardo en conmemoración al “Mes de 

la Mujer” y al “Día Mundial de Prevención de Cáncer de Cuello Uterino” a celebrarse el día 26 de marzo de cada año y; 
CONSIDERANDO: 
QUE, desde el 18 de marzo de 2019 y durante todo el mes, el Nosocomio, ofrecerá la posibilidad de que las mujeres que 

deseen realizarse el examen de control ginecológico, puedan realizarse a efectos de detectar a tiempo lesiones o células pre-
malignas o malignas que deriven en la aparición de cáncer de cuello útero; 

QUE, el 26 marzo de cada año se conmemora el día mundial de la prevención del cáncer de cuello uterino, a modo de 
concientizar e informar sobre la importancia de que las mujeres deben efectuarse controles ginecológicos para evitar enfermedades, 
como el cáncer; 

QUE, El cáncer cérvico-uterino es la segunda causa de muerte por cáncer en mujeres a nivel mundial y en Argentina, se 
diagnostican más de 4.000 nuevos casos por año y mueren 1.800 mujeres por esta enfermedad; 

QUE, debe realizarse a toda mujer en forma anual, luego de un año de haber iniciado sus relaciones sexuales y hasta los 
65 años o según prescripción médica; 

QUE, resulta oportuno que este Cuerpo Deliberativo, otorgue un reconocimiento a aquellas actividades orientadas a la 
prevención y concientización acerca de enfermedades tales como el cáncer de cuello de útero; 

Por ello, 
EL CONCEJO DELIBERANTE DE LA CIUDAD DE SALTA 

EN REUNION HA ACORDADO Y 
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R E S U E L V E: 
ARTICULO 1º.- DECLARAR de interés municipal la campaña de examen de Papanicolaou (PAP), a realizarse en el servicio de 
Citodiagnóstico del Hospital San Bernardo, en el marco del “Mes de la Mujer”  y del “Día Mundial de Prevención del Cáncer de 
Cuello Uterino”, que se celebra el 26 de marzo de cada año. 
ARTICULO 2°. –DE FORMA.- 
Firma la concejal: Mónica Torfe. 

SR. VICEPRESIDENTE PRIMERO (Battaglia Leiva).- Se va a votar el tratamiento del 
proyecto, los Concejales que estén por la negativa, sírvanse levantar  la mano. 

-RESULTA AFIRMATIVA- 

SR. VICEPRESIDENTE PRIMERO (Battaglia Leiva).- APROBADO el tratamiento.- 
 Tiene la palabra la concejal Torfe. 
SRA. TORFE.- Gracias, señor Presidente.  
 Muy cortito. Quiero destacar este proyecto, tiene tres ventajas. ¿Por qué? 
Todos sabemos que el día 26 se conmemora el Día Mundial de la Prevención del 
Cáncer de Cuello Uterino. 
 Es la segunda causa de muerte en las mujeres, así que ese dato es importante 
recalcarlo. 
 En función que también estamos conmemorando todo este mes el Mes de la 
Mujer, más la conmemoración del Día Mundial del Cáncer del Cuello Uterino, el hospital 
San Bernardo se suma a una actividad que normalmente no la hace el hospital, estas 
actividades son realizadas normalmente en el hospital público Materno Infantil y todos 
los Centros Salud. Pero cabe destacar esta actividad ¿por qué? Porque en primer lugar, 
es gratuita. En segundo lugar, no necesita sacar un turno previo. Y en tercer lugar, no 
necesita una prescripción médica.  
 Así es que imaginen lo importante que puede ser para una mujer, presentarse 
en el hospital San Bernardo en los días que dice el proyecto: martes, jueves y viernes, y 
simplemente solicitar que le hagan o que le realicen un Papanicolaou. Es digno de 
destacar esta actividad, por eso es que fundamentamos este proyecto. Muchas gracias, 
señor Presidente. 
SR. VICEPRESIDENTE PRIMERO (Battaglia Leiva).- Se va a votar el proyecto en 
general y en particular, los Concejales que estén por la negativa, sírvanse levantar  la 
mano. 

-RESULTA AFIRMATIVA- 

SR. VICEPRESIDENTE PRIMERO (Battaglia Leiva).- APROBADO.- 
QUEDA SANCIONADO. SE PROCEDERÁ EN CONSECUENCIA 

 
.-.-.-. 

SR. VICEPRESIDENTE PRIMERO  (Battaglia Leiva).- Por Secretaría Legislativa se 
dará lectura al siguiente proyecto.- 
SR. PROSECRETARIO LEGISLATIVO (Illesca).- Lee. 

Ref.: EXPTE. Nº 135-0569/19.- 
PROYECTO DE RESOLUCIÓN 

VISTO 
El 7mo aniversario de funcionamiento del cuerpo de Bici-Policías en la ciudad de Salta, y; 
CONSIDERANDO 
QUE, el cuerpo de Bici-Policías inició sus funciones en el año 2012 como una de las novedades planteadas en el nuevo 

Plan Integral de Seguridad implementado por el Gobierno de la Provincia de Salta. 
QUE, desde esa fecha han llevado adelante una ardua tarea en la prevención y lucha contra el delito en la vía pública. 
QUE, esta modalidad se había implementado en otras ciudades del país con buenos resultados, ya que permiten un ágil 

desplazamiento de los policías ante una emergencia. 
QUE, esta modalidad posibilita el desplazamiento por lugares y zonas estratégicas a las que a veces los vehículos 

motorizados no pueden acceder. 
QUE, el cuerpo de Bici-Policías cuenta con agentes capacitados para el manejo de estos rodados. Además, reciben 

entrenamiento físico permanente que les permite afrontar extensos turnos de trabajo. 
QUE, es meritorio de destacar y reconocer la labor, entrega y vocación de los agentes de este cuerpo policial, en el 

cumplimiento de su deber de garantizar condiciones de seguridad para la vida de los vecinos de nuestra ciudad.   
Por ello,  

EL CONCEJO DELIBERANTE EN REUNIÓN 
HA ACORDADOR Y 

RESUELVE: 
ARTÍCULO 1°: OTORGAR Reconocimiento al mérito al cuerpo de Bici-Policías por su 7mo aniversario de funcionamiento al 
servicio de la seguridad de los vecinos de la ciudad de Salta.-   
ARTÍCULO 2°: ENTREGAR copia de la presente resolución y plaqueta recordatoria.- 
ARTÍCULO 3°: DE FORMA.- 
Firman los concejales: David Leiva, Jacqueline Cobo, Luis López, Mariana Reyes. 

SR. VICEPRESIDENTE PRIMERO (Battaglia Leiva).- Se va a votar el tratamiento del 
proyecto, los Concejales que estén por la negativa, sírvanse levantar  la mano. 

-RESULTA AFIRMATIVA- 

SR. VICEPRESIDENTE PRIMERO (Battaglia Leiva).- APROBADO el tratamiento.- 
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 Se va a votar en general y en particular, los Concejales que estén por la 
negativa, sírvanse levantar  la mano. 

-RESULTA AFIRMATIVA- 

SR. VICEPRESIDENTE PRIMERO (Battaglia Leiva).- APROBADO.- 
QUEDA SANCIONADO. SE PROCEDERÁ EN CONSECUENCIA 

 
.-.-.-. 

SR. VICEPRESIDENTE PRIMERO  (Battaglia Leiva).- Por Secretaría Legislativa se 
dará lectura al siguiente proyecto.- 
SR. PROSECRETARIO LEGISLATIVO (Illesca).- Lee. 

-Reasume la Presidencia el concejal Cánepa- 

Ref.: EXPTE.  Nº 135-0571/19.- 
PROYECTO  DE  RESOLUCION 

VISTO 
La creación de la aplicación JOBI, por parte de jóvenes salteños, y resultando la misma seleccionada por la fundación 

HULTZ PRIZE FUNDATION para su participación en un certamen a realizarse los días 28,29,30 de Marzo de 2019 y 1 de Abril de 
2019 en Rio de Janeiro, Brasil. 

CONSIDERANDO 
QUE, es digno de destacar el trabajo desarrollado por nuestros jóvenes en la creación de la App JOBI, la que tiene por 

objetivo generar diez mil (10000) puestos de trabajo en los próximos tres (3) años. 
QUE, esta aplicación brindara una oportunidad de trabajo a los jóvenes, quienes a  través de la tecnología podrán 

obtener ingresos extras y capacitarse para su inserción al mercado laboral.  
Por ello, 

EL CONCEJO DELIBERANTE DE LA CIUDAD DE SALTA,  
EN REUNIÓN, HA ACORDADO, Y 

R E S U E L V E: 
ARTÍCULO 1°.- OTORGAR reconocimiento a los creadores de la Aplicación JOBI, Lucas Rodríguez, Matías Bignon, Jorge Lindon, 
Ignacio Chocobar Molina, jóvenes salteños preocupados por brindar herramientas de capacitación a nuestra comunidad a  través de 
la utilización de las nuevas tecnologías. 
ARTÍCULO 2°.- HACER entrega de copia de la presente resolución y placa a Sres. Lucas Rodríguez, Matías Bignon, Jorge Lindon, 
Ignacio Chocobar Molina. 
ARTICULO 3°.- Comuníquese, Publíquese y  Dese al Registro Municipal.     
Firma el concejal: Ernesto Alvarado. 

SR. PRESIDENTE (Cánepa).- Se va a votar el tratamiento, los señores Concejales que 
estén por la negativa, que levanten  la mano. 

-RESULTA AFIRMATIVA- 

SR. PRESIDENTE (Cánepa).- APROBADO el tratamiento.- 
 Se va a votar el proyecto en general y en particular, los Concejales que estén 
por la negativa que levanten  la mano. 

-RESULTA AFIRMATIVA- 

SR. PRESIDENTE (Cánepa).- APROBADO.- 
QUEDA SANCIONADO. SE PROCEDERÁ EN CONSECUENCIA 

 
.-.-.-. 

SR. PRESIDENTE (Cánepa).-Por Secretaría Legislativa se dará lectura al siguiente 
proyecto sobre Tablas.- 
SR. PROSECRETARIO LEGISLATIVO (Illesca).- Lee. 

Ref.: EXPTE. Nº 135-0573/19.- 
PROYECTO DE RESOLUCIÓN 

VISTO 
 La realización del “Ciclo de Formación Continua en Clínica Médica y Quirúrgica del Felino Doméstico”, que se llevará a 
cabo en nuestra ciudad, organizado por la Fundación FAMVET; y 

CONSIDERANDO 
 QUE, la fundación FAMVET es una institución que nació para brindar formación técnica y de calidad a los médicos 
veterinarios del Noa. 
 QUE, a lo largo de los últimos años, la fundación realizó numerosas actividades de actualización, cursos y jornadas en 
clínica médica de pequeños animales con una importante concurrencia de médicos veterinarios del Noa, de otras regiones de 
Argentina y de países de Latinoamérica. 
 QUE, contará con 3 ciclos anuales de 9 módulos, iniciando el primero de ellos el día 23 de Marzo del corriente año; con la 
distinguida presencia de 28 disertantes, docentes, profesionales y referentes técnicos, provenientes de CHILE, México, Uruguay y 
Colombia, como así también de nuestro país. 
 QUE, desde el Municipio deben apoyarse estas iniciativas por su importante aporte a la formación de profesionales de 
nuestra ciudad. 

Por ello, 
EL CONCEJO DELIBERANTE DE LA CIUDAD DE SALTA,  

EN REUNIÓN, HA ACORDADO, Y 
R E S U E L V E: 

ARTÍCULO 1°.-  DECLARAR DE INTERÉS MUNICIPAL al “Ciclo de Formación Continua en Clínica Médica y Quirúrgica del Felino 
Doméstico”, que se inicia el día 23 de Marzo del corriente año, en el Colegio de Médicos Veterinarios de nuestra ciudad, organizado 
por la Fundación de FAMVET.- 
ARTÍCULO 2°.- ENTREGAR copia de la presente Resolución y plaqueta recordatoria.- 
ARTÍCULO 3°.- COMUNÍQUESE, publíquese y dese el Registro Municipal. 
Firma el concejal: David Leiva. 

T30sq.- 

SR. PRESIDENTE (Cánepa).- Se va a votar el tratamiento del proyecto, los señores 
Concejales que estén por la negativa que levanten  la mano. 
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-RESULTA AFIRMATIVA- 

SR. PRESIDENTE (Cánepa).-APROBADO el tratamiento.- 
Se va votar el proyecto en general y en particular, los Concejales que estén por 

la negativa que levanten la mano. 
-RESULTA AFIRMATIVA- 

SR. PRESIDENTE (Cánepa).-APROBADO. 
QUEDA SANCIONADO. SE PROCEDERÁ EN CONSECUENCIA 

 
.-.-.-. 

SR. PRESIDENTE (Cánepa).-Por Secretaría Legislativa se dará lectura al siguiente 
proyecto sobre Tablas.- 
SR. PROSECRETARIO LEGISLATIVO (Illesca).- Lee. 

Ref.: EXPTE. Nº135-0588/19.- 
PROYECTO DE DECLARACIÓN 

VISTO 
Las normas que regulan el sistema de voto con boleta electrónica en nuestra provincia; y 
CONSIDERANDO 
Que, se ha expresado la intención de derogar o suspender por única vez la aplicación del Sistema de Boleta Electrónica en 

la provincia de Salta para las elecciones previstas para el corriente 2.019; 
Que, en nuestro sistema democrático resulta importante tanto la seguridad y previsibilidad jurídica como la institucional, 

sobre todo en algo tan fundamental como lo es el mecanismo de elección; 
Que, desde la promoción e instauración del sistema de boleta electrónica se ha trabajo con el electorado a fin de que 

comprendan y se familiaricen con esta forma de votación moderna; 
Que, si bien todo sistema electoral es perfectible, es importante trabajar en ese sentido para lograr mejorar su aplicación y 

no dejarlo sin efecto o suspenderlo intempestivamente confundiendo a los votantes, pretendiendo volver a un sistema antiguo y con 
importantes falencias, a meses de las elecciones; 

Que, desde el Concejo Deliberante debemos bregar por fortalecer y defender que las normas, y sobre todo las normas 
fundamentales en cuanto regulan la forma de elección de las autoridades provinciales y municipales, permanezcan en el tiempo sin 
alteraciones, brindando sobre todo previsibilidad; 

Por ello, 
EL CONCEJO DELIBERANTE DE LA CIUDAD DE SALTA,  

EN REUNIÓN, HA ACORDADO, Y 
D E C L A R A: 

PRIMERO.-QUE se considera inconveniente e inoportuno modificar el sistema de votación en nuestra provincia, a meses de 
producirse un proceso electoral. 
SEGUNDO.-REMITIR copia de la presente a la Legislatura Provincial. 
TERCERO.-COMUNÍQUESE, publíquese y dese al Registro Municipal. - 
Firman los Concejales; Matías Antonio Cánepa; María del Socorro Villamayor; Alberto Castillo; Ángel Causarano; Rosa Herrera; 
Santiago Alurralde; Raúl Alberto Córdoba; Sandra Vargas y Ernesto Alvarado.- 

SR. PRESIDENTE (Cánepa).- A consideración del Cuerpo el tratamiento del proyecto; 
se va a votar, los Concejales que estén por la negativa que levanten la mano. 

-RESULTA AFIRMATIVA- 

SR. PRESIDENTE (Cánepa).-APROBADO el tratamiento. 
 Se va votar el proyecto en general y en particular, los Concejales que estén por 
la negativa que levanten la mano. 

-RESULTA AFIRMATIVA- 

SR. PRESIDENTE (Cánepa).-APROBADO. 
QUEDA SANCIONADO. SE PROCEDERÁ EN CONSECUENCIA 

 
.*.*.*. 

PEDIDO DE CUARTO INTERMEDIO 
SR. PRESIDENTE (Cánepa).- Sino fue tratado en Labor, tiene que tener la firma de la 
mayoría de los presidentes de bloque 
 Tiene la palabra la concejal Villamayor. 
SRA. VILLAMAYOR.- Señor Presidente, solicito un pequeño cuarto intermedio para 
tratar la temática. 
SR. PRESIDENTE (Cánepa).- Pequeño Cuarto Intermedio de un minuto. 

-Asentimiento- 
-Son las horas: 18:47‟- 

REANUDACIÓN DE LA SESIÓN 
-A las horas: 18:54‟- 

SR. PRESIDENTE (Cánepa).- Continuamos con la sesión. Ya tiene los votos de los 
presidentes de bloque necesarios cuando no se ha tratado en Labor la Tabla. 
 Por Secretaría Legislativa se dará lectura. 
SR. PROSECRETARIO LEGISLATIVO (Illesca).- Lee.- 

Ref.: EXPTE. Nº135-0590/19.- 
PROYECTO DE RESOLUCION 

EL CONCEJO DELIBERANTE DE LA CIUDAD DE SALTA,  
EN REUNIÓN HA ACORDADO Y 

RESUELVE: 
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ARTÍCULO 1°.- MANIFESTAR el enérgico rechazo a la acción popular de inconstitucionalidad planteada por la Asociación de 
Jueces de Salta, a la conformación del Tribunal “ad hoc”, y a todo otro acto tendiente a declarar la inconstitucionalidad del art. 156 
de la Constitución Provincial, por representar una situación de peligro de golpe institucional a nuestra Constitución. 
ARTÍCULO 2°.-De forma. 
Firman los concejales; Matías Antonio Cánepa; María del Socorro Villamayor; Alberto Castillo; Ángel Causarano; Lihue Figueroa; 
Rosa Herrera; Raúl Alberto Córdoba; Sandra Vargas; Claudia Serrano y Ricardo Passarell. 

SR. PRESIDENTE (Cánepa).- A consideración del Cuerpo el tratamiento del proyecto 
que acaba de ser leído. Se va a votar, los Concejales que estén por la negativa que 
levanten la mano. 

-RESULTA AFIRMATIVA- 

SR. PRESIDENTE (Cánepa).-APROBADO el tratamiento. 
Se va votar el proyecto en general y en particular, los Concejales que estén por 

la negativa que levanten la mano. 
-RESULTA AFIRMATIVA- 

SR. PRESIDENTE (Cánepa).-APROBADO. 
QUEDA SANCIONADO. SE PROCEDERÁ EN CONSECUENCIA 

 
.-.-.-. 

SR. PRESIDENTE (Cánepa).- Tiene la palabra la concejal Pussetto. 
SRA. PUSSETTO. - Gracias, señor Presidente.  

Era para recordarles a todos los Concejales, que el viernes 22 va estar la 
presencia de la Directora del Área de la Mujer de la Municipalidad de Salta, la doctora 
Gabriela Gaspar y todo su equipo; para informar sobre el protocolo que existe en el 
municipio, para escuchar y responder todas las inquietudes que tengan los Concejales. 
Gracias, señor Presidente. 

 
.*.*.*. 

-CIERRE DE SESIÓN- 
SR. PRESIDENTE (Cánepa).-  Habiendo cumplido con el cometido de la presente 
reunión, invito a los señores concejales Ernesto Ricardo Passarell y Sandra Mabel 
Vargas a arriar las banderas de la Nación Argentina y de la Provincia de Salta, 
respectivamente, en los mástiles del recinto. 

-Puestos de pie los señores concejales y el público 
presente, los concejales ERNESTO RICARDO 
PASSARELL y SANDRA MABEL VARGAS arrían las 
Banderas de la Nación y la Provincia, respectivamente, en 
los mástiles del recinto- 

SR. PRESIDENTE (Cánepa).-  Se da por finalizada la Sesión. 
-Siendo horas 18:56‟- 

 
Nota:  Se deja constancia que los Boletines, Nómina, 
Solicitudes de Informes,  Dictámenes y proyectos sobre 
Tablas, son suministrados por la Prosecretaria de 
Información Legislativa.- 
Colaboran en revisión: Margarita Argañaraz y Mirta 
Condori. 
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